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ДАЙДЖЕСТ СМИ 
 

КХЛ: новости клубов 

 
Разин о матче со СКА: победить могла любая команда, но повезло нам (Р-
Спорт) 
Главный тренер "Северстали" Андрей Разин заявил, что удача была на стороне 
череповецкой команды в матче регулярного чемпионата КХЛ против санкт-
петербургского СКА. 

перейти к статье 

Андрей Мартемьянов: Беда "Автомобилиста" - начало вторых периодов 
(Советский спорт) 
Главный тренер "Автомобилиста" Андрей Мартемьянов прокомментировал 
поражение команды в матче против "Барыса".  

перейти к статье 

"Сам тянусь в атаку, всегда приятно помогать забивать" (Известия (iz.ru)) 
Хоккеист "Ак Барса" и молодежной сборной России Даниил Журавлев - о первых 
матчах на уровне КХЛ, своих кумирах и выступлении на проходящем в Остраве 
чемпионате мира. 

перейти к статье 

"Салават Юлаев" завершил выступление на Кубке Шпенглера, уступив в 
четвертьфинале (Чемпионат.com) 
В четвертьфинале Кубка Шпенглера "Салават Юлаев" встречался с чешским 
клубом "Оцеларжи Тршинец". Матч закончился со счетом 3:2 в пользу соперника 
уфимского клуба.  

перейти к статье 

И. Воробьев: врачи работают с Береглазовым, пока рано что-то 
конкретное говорить (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Металлурга" Илья Воробьев поделился эмоциями после 
домашнего матча с московским "Динамо".  

перейти к статье 

Томаш Филиппи: "Мозякин и Нестрашил - профи. Отдай им шайбу - будут 
забивать" (Sports.ru) 
Форвард "Магнитки" Томаш Филиппи высказался после победы в матче 
регулярного чемпионата КХЛ с московским "Динамо". 

перейти к статье 

Крикунов: просили игроков не делать глупостей, но Чайковски не 
понимает (Чемпионат.com) 
Главный тренер московского "Динамо" Владимир Крикунов подвел итоги матча с 
"Металлургом".  

перейти к статье 



 

 

Главный тренер "Сочи": "Вторая игра за два дня накладывает отпечаток" 
(Sport24.ru) 
Главный тренер "Сочи" Александр Андриевский прокомментировал победу над 
"Спартаком" в матче КХЛ. 

перейти к статье 

Знарок: "Предновогодний матч получился, мы решили остаться добрыми 
друзьями до овертайма" (Sport24.ru) 
Главный тренер "Спартака" Олег Знарок оценил итоги матча КХЛ против "Сочи". 

перейти к статье 

Обзор дня: Наш форвард ворвался в НХЛ, но выбыл до конца сезона. 
Ужасная травма Ильи Михеева (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко. 

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк заявил, что не имеет претензий к российским хоккеистам после 
проигрыша американцам (ТАСС) 
Молодежная сборная России уступила команде США на чемпионате мира со 
счетом 1:3. 

перейти к статье 

Академия хоккея и ФХР России провели семинар для тренеров. 
Рассказали о важности игры на вбрасывании (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
В декабре Академия хоккея "Ак Барс" провела совместный семинар для тренеров 
с Федерацией хоккея России. Спикерами семинара были специалисты из Москвы 
- Дмитрий Полянчиков и Артем Нехороших.  

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Участники матча с Путиным рассказали, поддавались ли они президенту 
(Р-Спорт) 
Участники товарищеского матча Ночной хоккейной лиги рассказали в интервью 
программе "Москва. Кремль. Путин" на канале "Россия 1" о том, приходилось ли 
им поддаваться президенту РФ Владимиру Путину во время игры. 

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Не хватило сил. Молодежная сборная России по хоккею проиграла 
американцам в матче ЧМ (ТАСС) 
Встреча завершилась победой сборной США со счетом 3:1. 

перейти к статье 

Американский узбек похоронил Россию на МЧМ. Дубль Калиева спустил 
команду Брагина на землю (Sport24.ru) 
За разгромом Канады продолжения не последовало. 

перейти к статье 



 

 

Две пропущенные шайбы за шесть секунд, ошибки Мифтахова и слабая 
реализация большинства: как Россия проиграла США на МЧМ (RT 
(russian.rt.com)) 
Сборная России проиграла США в матче группового этапа молодежного 
чемпионата мира по хоккею. Решающим стал отрезок в конце второго периода, 
в ходе которого отечественная команда пропустила две шайбы за шесть секунд. 

перейти к статье 

"Вы и сами все видели, многое забрал матч с Канадой". Брагин - о 
поражении, большинстве и планшете (Sport24.ru) 
Итоги второго поражения в трех матчах.  

перейти к статье 

Александр Кожевников: "Пока для России главное - не 6:0 с Канадой, а 
ноль голов в большинстве" (Russia-hockey.ru) 
Об итогах первых трех матчей сборной России на молодежном первенстве мира 
в Чехии - олимпийский чемпион, один из самых жестких экспертов страны, для 
Russia-Hockey.ru.  

перейти к статье 

"Две глупые шайбы сломали нам всю игру". Что говорили игроки после 
поражения США на МЧМ (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Цитаты игроков российской молодежки после проигрыша американской сборной 
на групповом этапе молодежного чемпионата мира. 

перейти к статье 

"Они кричали". Как хоккеисты сборной России объяснили поражение от 
США на МЧМ-2020 (Чемпионат.com) 
Провальный отрезок во втором периоде, стычки с Вальстремом и крики 
американцев - что говорили хоккеисты молодежной сборной России. 

перейти к статье 

Все рекорды России в матче с Канадой на молодежном чемпионате мира - 
2020 (Чемпионат.com) 
Молодежная сборная России переписала историю противостояния с командой 
Канады. Такого успеха россияне еще не знали. 

перейти к статье 

Женская сборная России по хоккею 
 

Россиянки заняли третье место в группе на ЧМ среди хоккеисток не 
старше 18 лет (ТАСС) 
Теперь сборная России сыграет за выход в полуфинал. 

перейти к статье 

Разное 
 

Игорь Еронко и Дарья Тубольцева: "Предпочитаем думать, что мы 
уникальные" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Он - обозреватель "Спорт-Экспресса", комментатор и автор англоязычного 
подкаста КХЛ, она - корреспондент Sport24 и сайта KHL.ru. В российской 
хоккейной журналистике больше нет супружеских пар, которые бок о бок 
работают на всех крупных турнирах последние три года.  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ: новости клубов 
 

Разин о матче со СКА: победить могла любая команда, но повезло нам (Р-
Спорт, Москва, 30 декабря 2019) 
Главный тренер "Северстали" Андрей Разин заявил, что удача была на стороне 
череповецкой команды в матче регулярного чемпионата КХЛ против санкт-
петербургского СКА. 
"Мы провалили начало игры, немножко робко играли. Потом нас гол вдохновил. 
Дальше помногу играли и в чужой зоне, и в своей. Победить могла любая 
команда, сегодня повезло нам. Но если обернуться назад, мы набрали четыре 
очка в четырех играх против СКА - думаю, это очень хороший результат. Зачем 
клуб вернул Артурса Кулду? У нас всего три пары защитников, Кулда был 
седьмым. Сегодня я очень доволен его игрой, а что будет завтра... Стабильность 
- признак мастерства. Надеюсь, он мастеровитый парень". 
"Северсталь" в воскресенье на своем льду обыграла СКА в овертайме со счетом 
3:2. "Северсталь" не могла победить СКА на протяжении 26 матчей подряд с 18 
ноября 2012 года.  

https://rsport.ria.ru/20191230/1563000526.html. 

К заголовкам сообщений 

Андрей Мартемьянов: Беда "Автомобилиста" - начало вторых периодов 
(Советский спорт, Москва, 29 декабря 2019) 
Главный тренер "Автомобилиста" Андрей Мартемьянов прокомментировал 
поражение команды в матче против "Барыса" (2:4).  
- Хорошая игра была. Первый период нам понравился, очень активно начали. 
Наша беда - начало вторых периодов. Соперник прибавил в движении, начал 
доминировать на площадке. Пропустили голы, которые, в общем, мы не должны 
были пропускать. Не смогли зацепиться за счет. Потом череда удалений. Но 
спасибо парням, что играли до конца, - цитирует Мартемьянова пресс-служба 
"Барыса". 
Добавим, что благодаря этой победе "Барыс" обошел "Автомобилист" в 
турнирной таблице Восточной конференции. Казахстанский клуб, прервав серию 
из трех поражений, занимает третье место с 53 очками после 41 матча. 
"Автомобилист", сыграв такое же количество встреч, опустился на четвертую 
позицию с 52 очками.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:929374 

К заголовкам сообщений 

"Сам тянусь в атаку, всегда приятно помогать забивать" (Известия (iz.ru), 
Москва, 30 декабря 2019) 
Хоккеист "Ак Барса" и молодежной сборной России Даниил Журавлев - о первых 
матчах на уровне КХЛ, своих кумирах и выступлении на проходящем в Остраве 
чемпионате мира 
Молодежная сборная России ярко начала чемпионат мира в Остраве. Сначала 
подопечные Валерия Брагина обидно уступили хозяевам турнира чехам (3:4), а 
затем разгромили своего заклятого соперника Канаду (6:0), но со счетом 1:3 
уступили американцам. Один из ключевых хоккеистов нашей команды - защитник 
"Ак Барса" Даниил Журавлев. Он играет в первой паре с действующим 
обладателем Кубка Гагарина Александром Романовым из ЦСКА. В нынешнем 

https://rsport.ria.ru/20191230/1563000526.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:929374


 

 

сезоне 19-летний Журавлев дебютировал в КХЛ и пользуется большим 
доверием со стороны главного тренера казанского клуба Дмитрия Квартальнова. 
Незадолго до матча с Канадой Даниил Журавлев дал интервью "Известиям". Он 
сравнил уровни МЧМ и КХЛ, рассказал о своей карьере, а также о перспективах 
отъезда в НХЛ - полтора года назад россиянина на драфте выбрал клуб 
"Колорадо Эвеланш". 
 - В одном из интервью вы говорили, что на коньки вас поставил отец. Почему он 
выбрал именно хоккей?  
 - Отец был тренером по футболу, но в детстве играл и в хоккей. Ему нравились 
оба эти вида спорта. Поэтому я параллельно играл и в хоккей, и в футбол. А 
потом просто выбрал хоккей. 
 - То есть не за вас все решили?  
 - Нет-нет. Если бы мне не понравилось, я в любой момент мог уйти из хоккея. 
 - В начале карьеры вы пересекались в системе "Ак Барса" с Андреем 
Свечниковым, который сейчас играет в НХЛ. Общались с ним?  
 - Мы и сейчас общаемся, списываемся. Не так часто, как раньше. У него 
серьезный уровень, не хочется отвлекать его от работы. Но отношения 
поддерживаем. 
 - При вас он тоже исполнял голы из-за ворот, которыми недавно поразил НХЛ?  
 - Нет. Он, конечно, всегда был лидером, но подобные голы не припомню. Хотя 
вообще Свечников еще в детстве много забивал. Уже тогда был понятен его 
характер. По тому, как он выходил на игру, с каким настроем шел на лед. Если 
бы вы видели, как Андрюха злился, когда не забивал голы, тоже все бы поняли 
сразу. Ясно было, что он будет играть в НХЛ. 
 - Часто приходилось против него действовать на тренировках? Или были в 
одной пятерке?  
 - Мы с ним всегда в разных пятерках были. Бывало, что приходилось один в один 
тренироваться против него. Всегда чувствовался его уровень. 
 - Кто из ваших оппонентов в КХЛ вас наиболее впечатлил, когда играли против 
них на льду?  
 - Наверное, сложнее всего было играть против Михаила Григоренко. Он хорошо 
укрывает шайбу, отлично ее держит. Мне как защитнику было очень трудно у 
него ее отобрать - и в первом матче в сезоне ("Ак Барс" начал регулярный 
чемпионат с выездного поражения от ЦСКА со счетом 2:3. - "Известия"), и потом 
в октябре, когда ЦСКА к нам в Казань приезжал. 
 - Летом во время предсезонки в "Ак Барсе" вы понимали, что останетесь в 
составе главной команды?  
 - Нет, не ожидал такого. Когда взяли на предсезонный турнир, обрадовался. Но 
дальше все зависело только от меня. Поначалу удивляло, что получаю так много 
игрового времени, но было приятно. Дальше уже все шло в рабочем режиме. 
 - После вашего дебютного матча за "Ак Барс" против ЦСКА Дмитрий 
Квартальнов сказал, что вы остаетесь железным игроком основы. Такие слова 
влияют на самооценку?  
 - Влияет сам факт доверия. Доверия не словами в прессе, а именно действиями, 
когда тебя вносят в заявку на матч и дают немало игрового времени. Вообще 
здорово, что Дмитрий Вячеславович доверяет молодым. 
 - В чем проявляется это доверие? Квартальнов просто включает в состав, дает 
игровое время и не убирает из команды, пока сильно не провалитесь? Или еще 
подробно объясняет, что делать, водит за ручку по льду на тренировках?  
 - Первый вариант. Он тебя включит в состав, а ты играй, как умеешь. А если 
провалишься, то все, до свидания. Пока вроде у меня таких провалов не было. 
 - Летом 2018 года вы и при Зинэтуле Билялетдинове проходили предсезонку с 
"Ак Барсом". Тогда был шанс закрепиться?  



 

 

 - Когда взяли в команду, сначала обрадовался. Потом все перешло в рабочий 
режим, а уже на сборах мне было тяжеловато действовать на льду против более 
рослых нападающих. И после сборов меня отправили в ВХЛ. Там уже понял: нет, 
в этом сезоне точно не сыграю. Шли разговоры, что сейчас меня поднимут, но 
это были просто слухи. 
 - Кто вел эти разговоры?  
 - Многие. Например, тренеры из штаба Билялетдинова. Александр Васильевич 
Завьялов мне несколько раз сказал: "Давай-давай, готовься, мы за тобой 
следим". 
 - Понимали тогда, что "Барс" и ВХЛ уже переросли?  
 - Не то чтобы перерос. Просто хотелось получить шанс. Когда тебе не дают 
шанса, зачем об этом говорить? 
 - Не было мысли попробовать уйти, попросить обмен?  
 - Нет-нет. Вообще не закрадывались такие мысли. Самому себе хотелось 
доказать, что могу играть на уровне "Ак Барса". 
 - Насколько уровень КХЛ выше ВХЛ?  
 - Скорости другие. Гораздо точнее исполняются установки тренеров. Нет такого, 
как в ВХЛ, когда один может уйти влево, другой - вправо, третий - побежать на 
смену. В КХЛ все четче. Более высокий уровень. 
 - Сильный мандраж был в дебютном матче с ЦСКА?  
 - Чувствовал волнение. По крайней мере, в первые три смены. Потом стало 
нормально. Да и сейчас, пока еще нет большого опыта в КХЛ, волнуюсь, когда 
выхожу в первую смену. Потом все это уходит. 
 - Как отреагировали на результат драфта НХЛ-2018?  
 - Я в этот момент был дома с родителями. На саму церемонию не ездил. И 
интервью не было. Мне уже после позвонил агент и сказал, что меня выбрал 
"Колорадо". Я обрадовался. 
 - Генеральный менеджер "Колорадо" общался с вами?  
 - С ним не разговаривал, а скауты звонят, приезжают в Казань, поддерживают. 
 - Некоторым нашим задрафтованным хоккеистам клубы НХЛ постоянно звонят, 
дают советы, как тренироваться и питаться, чтобы быстрее адаптироваться к 
североамериканским требованиям. Вам тоже?  
 - Нет, просто спрашивают о планах на хоккейную жизнь, сколько еще собираюсь 
играть в Казани. На другие темы разговоров пока нет. Чем питаться, не говорили. 
 - Сам город Колорадо уже посещали?  
 - Ни разу. Дважды меня звали, но в это время уже начинались сборы. 
 - Молодежный чемпионат мира по уровню сопоставим с КХЛ?  
 - Примерно одинаковый уровень, но здесь, на МЧМ, бывает, люди играют 
эмоциями, могут перегореть. В КХЛ такого почти нет. А скорости сопоставимы. 
 - В матче с Чехией вы перегорели?  
 - Скорее всего, да. Дисциплина нас подвела. Вспомните, например, 
бесконечные удаления. Но мы сделали работу над ошибками, поговорили с 
ребятами. Дальше будет лучше. 
 - Как вам играется в паре с Александром Романовым? Вы оба умеете 
действовать в атаке. Есть деление, кто больше нацелен на креатив, а кто на 
оборону?  
 - - Играется хорошо. Мы с ним уже давно знакомы, с 12-13 лет общаемся. 
Деления нет. Еще до начала турнира договорились, что если один бежит в атаку, 
другой остается в обороне. А так Саня больше играет впереди, а я его страхую. 
Но нет такого, что он только атакует, а я только защищаюсь. Мы 
взаимозаменяемы. 
 - Чувствуется в его игре влияние деда - Зинэтулы Билялетдинова?  



 

 

 - Мне казалось, что Зинэтула Хайдарович больше любит защитников 
оборонительного плана. А Санек много играет в атаку. Хорошо подключается, но 
и в защите он надежен. Настоящий универсал. 
 - Вас учили в детской школе подключаться к атаке? Или вы делали это по своей 
инициативе?  
 - Скорее сам тянулся в атаку. Всегда же приятно помогать другим забивать. Есть 
желание помочь нападающим, создать им момент. 
 - Кто для вас образец защитника?  
 - Из наших мне сейчас Сергач нравится. Михаил Сергачев. А из иностранцев 
слежу за Эриком Карлссоном, Брентом Бернсом, они оба из "Сан-Хосе". Из 
универсалов нравится Виктор Хедман из "Тампы-Бэй". 
 - С кем дружите из партнеров по "Ак Барсу" и "Барсу"?  
 - Лямкин, Хенкель, Яруллин, еще ушедший сейчас Владимир Ткачев. Всех не 
перечислишь. Из "Барса" часто проводим время с Амиром Мифтаховым - поесть, 
отдохнуть. 
 - Есть какие-то развлечения вне хоккея?  
 - Времени нет на развлечения. Только если куда-то сходить, поужинать, в кино 
зайти. Или дома посмотреть игру Лиги чемпионов по футболу, какие-то 
хоккейные матчи. 
 - За кого болеете в футболе?  
 - За "Ливерпуль" с 2008-2009 года, как только начал что-то понимать в футболе. 
Была майка этого клуба с фамилией Стивена Джеррарда. Так и начал болеть. 
 - Вам какой "Ливерпуль" больше нравится: тот, что был при Джеррарде, или 
нынешний Юргена Клоппа?  
 - Нынешний. В плане атаки мне нравится Салах. А в обороне Ван Дейк. Два 
человека, знающих свое дело. 
 - Клуб как никогда близок к золоту чемпионата Англии, которое удавалось взять 
почти 30 лет назад. Или могут опять упустить его, как уже несколько раз 
случалось?  
 - Судя по их игре, надеюсь, в этот раз не упустят. Смотрю на качество футбола 
"Ливерпуля", и просто глаз радуется. 
 - Тяжело болеть за команду, когда она обидным образом проигрывает трофеи, 
как было с ошибкой Джеррарда в ключевом матче чемпионата Англии против 
"Челси" в 2014-м, или с провалом вратаря Кариуса в финале Лиги чемпионов 
против "Реала"?  
 - Я переживал, когда они проиграли в прошлом году финал Лиги чемпионов с 
"Реалом", когда Кариус жуткие ошибки допустил. Понятно, это жизнь, каждый 
ошибается. Но было страшно обидно, что "Ливерпуль" остался ни с чем, 
проделав такой большой путь к финалу. 
 - Как отнеслись к всемирному хейту Кариуса за те ошибки?  
 - Я тоже сначала думал про себя: "Ну что ты наделал?" Но потом, конечно, 
понял, чего на него гнать? Все ошибаются. В следующий раз будет более 
стабилен и сконцентрирован на игре. 
 - Учите английский язык с тех пор, как "Колорадо" выбрал вас на драфте?  
 - Не каждый день, но стараюсь понемногу учить. 
 - Не думали, когда поедете за океан?  
 - Нет. Когда пойму, что готов там играть, тогда поеду. Сейчас еще не готов. 
Контракт с "Ак Барсом" у меня до лета 2021 года, но не могу сейчас сказать, что 
у нас с клубом это последнее соглашение.  

https://iz.ru/959611/aleksei-fomin/sam-tianus-v-ataku-vsegda-priiatno-pomogat-
zabivat 

К заголовкам сообщений 

https://iz.ru/959611/aleksei-fomin/sam-tianus-v-ataku-vsegda-priiatno-pomogat-zabivat
https://iz.ru/959611/aleksei-fomin/sam-tianus-v-ataku-vsegda-priiatno-pomogat-zabivat


 

 

"Салават Юлаев" завершил выступление на Кубке Шпенглера, уступив в 
четвертьфинале (Чемпионат.com, Москва, 30 декабря 2019) 
В четвертьфинале Кубка Шпенглера "Салават Юлаев" встречался с чешским 
клубом "Оцеларжи Тршинец". Матч закончился со счетом 3:2 в пользу соперника 
уфимского клуба.  
Чешский клуб открыл счет на 5-й минуте стараниями Иржи Полански, а на первой 
минуте второго периода Матей Странски укрепил преимущество "Оцеларжи 
Тршинец". Алексей Кручинин отыграл один гол, а чуть позже Данил Башкиров 
восстановил равновесие. В третьем периоде Ростислав Мартинек вернул 
лидерство чешской команде.  
В предыдущем Кубке Шпенглера от КХЛ выступал магнитогорский "Металлург", 
вылетевший в четвертьфинале.  
Кубок Шпенглера - старейший международный хоккейный турнир, с 1923 года 
проходящий в Давосе. В турнире всегда принимают участие местная команда и 
сборная Канады, состоящая из хоккеистов, выступающих в европейских лигах. 

https://www.championat.com/hockey/news-3936567-salavat-julaev-zavershil-
vystuplenie-na-kubke-shpenglera-ustupiv-v-chetvertfinale.html 

К заголовкам сообщений 

И. Воробьев: врачи работают с Береглазовым, пока рано что-то 
конкретное говорить (Чемпионат.com, Москва, 29 декабря 2019) 
Главный тренер "Металлурга" Илья Воробьев поделился эмоциями после 
домашнего матча с московским "Динамо" (5:4 Б).  
"Рад, что ребята бились до конца, вытащили, победили по буллитам. Берем с 
собой в новый год два очка. Стараемся ребят настроить на каждый матч. Первый 
период действительно приличным получился.  
Врачи сейчас работают с Береглазовым, пока рано что-то конкретное говорить.  
Отмененный гол? Наверху, судя по всему, принималось решение - нам сказали, 
что Антипин сыграл высоко поднятой клюшкой. С нашей камеры так не видно. 
Это действие якобы было еще в нашей зоне. Сложно ответить на этот вопрос, 
потому что с нашей камеры не было видно", - приводит слова Воробьева 
официальный сайт "Магнитки".  

https://www.championat.com/hockey/news-3936341-i-vorobjov-vrachi-rabotajut-s-
bereglazovym-poka-rano-chto-to-konkretnoe-govorit.html 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 29 декабря 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 декабря 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Томаш Филиппи: "Мозякин и Нестрашил - профи. Отдай им шайбу - будут 
забивать" (Sports.ru, Москва, 29 декабря 2019) 
Форвард "Магнитки" Томаш Филиппи высказался после победы в матче 
регулярного чемпионата КХЛ с московским "Динамо" (5:4 Б). 
"Это был трудный матч. У соперника есть ряд хороших, топовых игроков, и 
сегодня они сказали свое слово. Другого мы и не ожидали, в принципе. Здорово, 
что удалось победить. 
Всегда хорошо, когда ты выиграл матч, да еще и забил дважды на глазах у своих 
болельщиков. Здесь потрясающая публика! Прекрасные эмоции. 

https://www.championat.com/hockey/news-3936567-salavat-julaev-zavershil-vystuplenie-na-kubke-shpenglera-ustupiv-v-chetvertfinale.html
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https://allhockey.ru/news/show/374262-Vorob_ev_vrachi_rabotajut_s_Bereglazovym_poka_rano_chto_to_konkretnoe_govorit
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/ilya-vorobev-skazali-chto-antipin-sygral-vysoko-podnyatoy-klyushkoy-s-nashey-kamery-tak-ne-vidno-1627371/


 

 

В первых матчах получалось далеко не все, но Сергей Мозякин и Андрей 
Нестрашил - настоящие профи. Им просто нужно отдать шайбу, и они будут 
забивать. С ними не сложно играть. 
Как "Магнитка"? Особенно ничего не изменилось, если честно. Было здорово 
здесь играть некоторое время назад (ранее Филиппи играл в "Металлурге в 
период с 2015 по 2017 год - прим. Sports.ru), и я рад вернуться. Отличный 
рождественский подарок - для меня и для моей семьи. Родные пока в Чехии, 
Новый год буду встречать без них. Но в команде есть мои соотечественники, что-
нибудь придумаем. Но праздновать особенно некогда - много работы, - сказал 
Филиппи.  

https://www.sports.ru/hockey/1081849215.html 

Похожие сообщения (2): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 декабря 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Крикунов: просили игроков не делать глупостей, но Чайковски не 
понимает (Чемпионат.com, Москва, 29 декабря 2019) 
Главный тренер московского "Динамо" Владимир Крикунов подвел итоги матча с 
"Металлургом" (4:5 Б).  
"Я скажу, что мы просили игроков в этих последних сменах, чтобы не удалялись, 
не делали никаких глупостей, не трогали игроков противника, но Чайковски не 
понимает. Удалился, получили гол за 7 секунд до конца. Обидно проигрывать 
такие игры, но что сделаешь. Сами напороли, сами проиграли. Немного 
удаление Яшкина поломало нам игру. Был бы Яшкин, может быть, все было бы 
по-другому. Но судья сначала одно удаление дал, потом другое дал. Ничего не 
понятно.  
Замена вратаря? Три гола вратарь пропустил, его в принципе надо менять. Даже 
если он не виноват в этих голах, но так бывает, что просто не его день сегодня. 
Бывает такое. В принципе все нормально было у Еременко. Но что уж теперь. 
Это хоккей", - приводит слова Крикунова официальный сайт "Металлурга".  

https://www.championat.com/hockey/news-3936333-krikunov-prosili-igrokov-ne-
delat-glupostej-no-chajkovski-ne-ponimaet.html 

Похожие сообщения (4): 

• Sports.ru, Москва, 29 декабря 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 декабря 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер "Сочи": "Вторая игра за два дня накладывает отпечаток" 
(Sport24.ru, Москва, 29 декабря 2019) 
Главный тренер "Сочи" Александр Андриевский прокомментировал победу над 
"Спартаком" (1:0 ОТ) в матче КХЛ. 
"Присоединяюсь и поздравляю всех с наступающим Новым годом. Побольше 
улыбок, желаю, чтобы все мечты сбывались. Что касается игры, то было понятно, 
что вторая игра за два дня накладывает отпечаток. Сегодня где-то 
перестраховывались и немного подсели, "Спартак" в конце второго периода 
насел немного. Но я доволен, что ребята проявили характер и выдержали этот 
темп. В овертайме, считаю, немного повезло, когда Серега Шмелев убежал и 
забил хороший гол. 

https://www.sports.ru/hockey/1081849215.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/tomash-filippi-mozyakin-i-nestrashil-nastoyaschie-profi-im-prosto-nuzhno-otdat-shaybu-i-oni-budut-zabivat-1627404/
https://allhockey.ru/news/show/374267-Filippi_Mozyakin_i_Nestrashil_nastoyaschie_profi_s_nimi_ne_slozhno_igrat
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https://www.sports.ru/hockey/1081846622.html
https://allhockey.ru/news/show/374260-Krikunov_prosili_igrokov_chtoby_ne_udalyalis_no_Chajkovski_ne_ponimaet
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vladimir-krikunov-prosili-igrokov-v-poslednih-smenah-chtoby-ne-delali-nikakih-glupostey-no-chaykovski-ne-ponimaet-1627372/


 

 

Стремвалль? Он не играл, потому что в прошлой игре получил травму", - 
цитирует тренера пресс-служба "Спартака".  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-29-glavnyy-trener-sochi-vtoraya-igra-za-dva-
dnya-nakladyvayet-otpechatok 

Похожие сообщения (5): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 декабря 2019 

• Советский спорт, Москва, 29 декабря 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 декабря 2019 

• Sports.ru, Москва, 29 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Знарок: "Предновогодний матч получился, мы решили остаться добрыми 
друзьями до овертайма" (Sport24.ru, Москва, 29 декабря 2019) 
Главный тренер "Спартака" Олег Знарок оценил итоги матча КХЛ против "Сочи" 
(0:1 ОТ). 
"Такой предновогодний матч получился, мы решили остаться добрыми друзьями 
до овертайма. С нашей стороны не очень хорошая игра, мало двигались. 
Соперник играл вчера, мы думали, что будет немного полегче. Всех с Новым 
годом, всем здоровья, счастья и удачи в новом году. 
Что касается состояния Артема Федорова, получившего травму, то я ничего пока 
не знаю", - цитирует Знарка пресс-служба "Спартака".  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-29-znarok-prednovogodniy-match-
poluchilsya-my-reshili-ostatsya-dobrymi-druzyami-do-overtayma 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 декабря 2019 

• Советский спорт, Москва, 29 декабря 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 декабря 2019 

• Sports.ru, Москва, 29 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Наш форвард ворвался в НХЛ, но выбыл до конца сезона. 
Ужасная травма Ильи Михеева (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 
29 декабря 2019) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  
Победа 
 Сборная России разгромила команду Канады на чемпионате мира, но как и 
после поражения от Чехии я хотел бы, чтобы мы отнеслись к этому результату 
спокойно. Ни та неудача, ни разгром в субботу ничего не дают. То есть 
спрашивать со сборной России будут с плей-офф и к тому времени уже не будут 
иметь значения то, что было на предварительном раунде. Но я хотел бы 
отметить, что сборная России играла хорошо. Это самое важное. И в игре против 
Чехии все было очень даже неплохо, а счет ввел всех в заблуждение. 
U20: Лучшие моменты сегодняшнего матча, завершившегося самой крупной 
победой россиян над канадцами на МЧМ. 
Но в матче с канадцами хоккеисты выполнили все свои обещания. Они не 
приняли поражение близко к сердцу, он четко разобрались, в чем были 
неубедительны и все сделали так, как надо. Конечно, идеального хоккея не 
получилось. Были и ошибки в средней зоне, и обрезы и наше счастье, что 
канадцы вообще какими-то ватными оказались. Ни характера, ни злости. Такое 
ощущение, что они испугались, хотя с чего бы им приезжать на турнир и кого-то 
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бояться? Но в первую очередь эта наша победа, мы слабость не показали и 
давили, давили, давили. В третьем периоде решили отдохнуть. Я еще раз 
напомню о том, что у нас сильнейшая сборная. В команде шесть защитников 
весьма приличного уровня, мы отказались от трех звеньев чеккеров и наоборот 
привезли сюда три творческих звена. Нужно быть совсем дураком, чтобы не 
воспользоваться таким богатством. А Валерий Брагин совсем не такой.  
Травма 
 Илья Михеев, возможно, пропустит весь сезон. По крайней мере, новичок, 
ставший кладом для "Торонто", точно пропустит три месяца. Нелепый момент, 
спокойный эпизод, глядя на который сразу и не поймешь, что случилось, 
обернулся 
кошмаром. Порез руки, задеты артерия и сухожилие. Говорят, что "Торонто" 
сразу поставил на уши всю Америку и нашел лучшего хирурга в стране, который 
специализируется как раз на таких операциях. Он сразу же начал работу и если 
не пообещал, то заверил, что приложит максимум усилий. 
Прогнозы такие: через три месяца рука придет в норму. Будем верить в это. Илья 
Михеев стал в этом году примером для многих людей. Старательность, труд, 
серьезное отношение к делу могут принести пользу. Мы все гадали, получится 
ли у Михеева в НХЛ, не получится, а он просто с первого матча стал выполнять 
свою работу, с нуля выучил английский, очаровал местных журналистов и стал 
важной частью команды. Хорошо играть в большинстве и набирать очки, а Илье 
отдавали самую трудную часть работы - меньшинство. Надеюсь, что все с рукой 
будет нормально, он вернется в строй и будет прежним. Хирург обязан 
совершить чудо. 
Неудача 
 "Локомотив" приехал в Казань и был бит "Ак Барсом" со счетом - 0:3. И никого 
это не беспокоит. А что? Команда в зоне плей-офф, в последнее время чаще 
выигрывает, все в порядке. Да ничего не в порядке даже близко! Никого не убедят 
победы в овертайме над минчанами, успех с минимальной разницей над 
"Северсталью" (а за пару дней до этого только по буллитам), случайная победа 
в серии бросков над "Йокеритом". Я смотрел эти матчи. С таким подбором 
хоккеистов, с таким резервом невозможно выступать настолько тускло, но у 
железнодорожников получается. Но президент клуба Юрия Яковлев сидит в 
своем окопе, молчит и не собирается никуда уходить. Ни во время большого 
кризиса в начале сезона не собирался, ни сейчас, когда пошли натужные очки. 
Селекционная работа клуба в этом сезоне - сплошной провал. Тай Рэтти стал 
лидером "Торпедо", а, подписанный по ходу сезона Андрей Марков, якорем. У 
Владимира Ткачева уйдет время на то, чтобы привыкнуть к новому клубу, а в 
Ярославле настолько нервная обстановка, что комфортной адаптации не 
получится. Отдали нормального и перспективного защитника Николая Аверина, 
отдали Даниила Апалькова, приложив усилия для того, чтобы он деградировал. 
Отдали даже ролевика Степана Санникова. А кого взяли-то? Майк Пелино после 
очередной неудачи говорил о том, как ему повезло, что в команду пришел 
Ткачев, но так и не объяснил, что с его командой. А то, что мы видим, это не 
работа тренера.  

https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/reviews/molodezhnaya-sbornaya-
rossii-obygrala-kanadu-6-0-forvard-toronto-ilya-miheev-poluchil-tyazheluyu-travmu-
1627274/ 
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Федерация хоккея России 
 

Третьяк заявил, что не имеет претензий к российским хоккеистам после 
проигрыша американцам (ТАСС, Москва, 30 декабря 2019) 
Молодежная сборная России уступила команде США на чемпионате мира со 
счетом 1:3 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк не имеет 
претензий к игрокам молодежной национальной команды по хоккею после 
поражения от американцев на чемпионате мира. Об этом он рассказал ТАСС. 
Россияне проиграли команде США со счетом 1:3 в матче группы В. 
"Американцы использовали свои моменты, наши - нет. Игра была равной, и у 
наших игроков моментов было много, но счастье было на их стороне, - сказал 
Третьяк. - К ребятам трудно предъявить претензии. Видно, что у них есть запал, 
у них все впереди". 
"Я вижу, что у команды есть игра, есть ошибки, которые тренеры почистят. Самое 
главное, что есть команда: ребята бьются, ложатся под шайбу, нет безразличия, 
неуважения к сопернику. Но сегодня удача была на стороне американцев. Это 
все предварительные матчи, но они очень важны, команда у нас неплохая, дай 
бог ей удачи", - добавил он. 
Американцы лидируют в группе B, набрав 6 очков в трех матчах, у сборных 
России (три матча), Германии, Чехии и Канады (у всех по два матча) по 3 очка. В 
заключительном матче группового раунда российская команда встретится со 
сборной Германии во вторник, игра начнется в 17:00 мск.  

https://tass.ru/sport/7445101 

К заголовкам сообщений 

Академия хоккея и ФХР России провели семинар для тренеров. 
Рассказали о важности игры на вбрасывании (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 29 декабря 2019) 
Была и практическая часть. 
В декабре Академия хоккея "Ак Барс" провела совместный семинар для тренеров 
с Федерацией хоккея России. Спикерами семинара были специалисты из Москвы 
- Дмитрий Полянчиков и Артем Нехороших. Теоретическая часть семинара 
чередовалась с практической, на которой были показаны примеры, связанные с 
особенностями технико-тактических действий при игре на вбрасывании, а также 
упражнения для развития физических качеств юных хоккеистов. 
ПЕРВЫЙ СЕМИНАР В РАМКАХ СОТРУДНИЧЕСТВА С ФХР  
Больше года назад Академия хоккея и Федерация хоккея России подписали 
меморандум о сотрудничестве. Во встрече принимали участие президент "Ак 
Барса" и Федерации хоккея Татарстана Наиль Маганов, президент Федерации 
хоккея России Владислав Третьяк и вице-президент Роман Ротенберг. Позже в 
Казани прошла международная практическая конференция "Национальная 
программа подготовки хоккеистов "Красная машина". 
Сотрудничество между двумя хоккейными структурами не случайно. И Академия 
хоккея, и ФХР в последние годы были заняты разработкой новейшего 
методического пособия для хоккеистов. Меморандум, подписанный в Казани, 
предполагал взаимное сотрудничество по нескольким направлениям. В том 
числе и в части совместных мероприятий по реализации обучающих программ 
для тренерских кадров. Первый такой семинар прошел в декабре в Казани. 
Столицу Татарстана с рабочим визитом посетили специалисты ФХР: Дмитрий 
Полянчиков - начальник отдела хоккейных технологий, и Артем Нехороших - 
тренер по общей физической подготовки сборных России. Со стороны Академии 
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хоккея присутствовали спортивный директор Евгений Рычков и более 60 
тренеров детско-юношеских команд Академии. По итогам семинара тренеры 
ДЮСШ получили сертификаты и методические материалы для использования в 
тренировочном процессе. 
КАК ПРАВИЛЬНО ИГРАТЬ НА ВБРАСЫВАНИИ?  
Конференц-зал на тренировочной базе "Ак Барса" был переполнен. Во-первых, 
сам факт приезда специалистов из ФХР - это уже большое и важное событие. 
Во-вторых, крайне интересными оказались темы семинара - особенности 
технико-тактических действий на вбрасывании" и физическое развитие юных 
хоккеистов. 
На каждую из тем отводилось более двух часов. Помимо теоретической части 
доклада, был еще практический блок. О нюансах игры на вбрасывании рассказал 
Полянчиков. "Возможно, это важнейший элемент в российском хоккее, на 
который мало кто обращает внимание, - взял слово специалист. - Удачное 
действие на вбрасывании - это контроль шайбы вашей команды. А контроль 
шайбы - это основа современного хоккея". 
По словам Полянчикова, он изучил множество материалов, посвященных игре 
на вбрасывании, пересмотрел различные видео и общался с бывшими 
легендарными хоккеистами. Например, с Сергеем Федоровым - одним из лучших 
российских центрфорвардов, который делился опытом и рассказывал о нюансах 
игры на вбрасывании. 
Чтобы материал лучше усваивался, Полянчиков каждый раз включал видео-
нарезки тренерам, и разбирал игру на вбрасывании на примере сборных команд 
России и Канады или команд НХЛ. Какие-то моменты объяснял с помощью 
хоккейного инвентаря. "Сегодня в спортивных школах мало внимания уделяют 
игре на вбрасывании: об этом говорят сами тренеры, во многом это происходит 
из-за нехватки льда. Но при этом хоккей меняется, и мы обязаны уделять 
большое внимание этому компоненту. Иначе отстанем от других стран". 
Тренеры, пришедшие на семинар, не отрицали, что игра на вбрасывании - 
важный элемент. Но при этом отмечали, что времени для того чтобы оттачивать 
этот элемент на льду - не хватает. В ответ Полянчиков на своем примере 
показал, что работать над вбрасыванием можно не только на льду. 
Эффективны тренировки в спортивном зале или летом на земле. Практическая 
часть доклада специалиста тоже состояла из двух частей: работы в спортзале и 
на льду. В спортзале Полянчиков имитировал игру на вбрасывании - она была 
приближенной к той, что происходит непосредственно на ледовой арене. "У меня 
есть специальные оранжевые мячики - их можно купить в любом спортивном 
магазине. Они весят, как шайба и их можно спокойно использовать в спортзале". 
Во время практического занятия специалист объяснял тренерам и юным 
хоккеистам, как правильно действовать на вбрасывании. По словам 
Полянчикова, все имеет значение - расстановка ног и корпуса, взгляд на шайбу 
и даже положение клюшки. "Вы должны всего себя отдавать каждому 
вбрасыванию, не важно на какой минуте и в какой зоне оно. Только так вы будете 
победителями", - объяснял специалист. 
После практического занятия в интервью нашему изданию Полянчиков 
рассказал, что получил удовольствие от семинара в Казани. "Я немного вспотел, 
но при этом совершенно не устал эмоционально. Мне понравилось общение с 
вашими тренерами. Я постоянно получал обратную связь - ко мне подходили с 
вопросами и разъяснениями. Это очень важно во время подобных семинаров".  
"ДЛЯ АКАДЕМИИ ХОККЕЯ ЭТО ОЧЕНЬ ВАЖНЫЙ ОПЫТ"  
Вторую часть семинара - теоретическую и практическую - провел Артем 
Нехороших. Она была посвящена еще одной важнейшей теме современного 
хоккея - физической подготовке юных хоккеистов. 



 

 

Академия хоккея, к слову, в этом вопросе не отстает от Федерации хоккея 
России. В методических пособиях академии этой стороне подготовки хоккеистов 
уделяется серьезное внимание. Об этом свидетельствует тот факт, что перед 
началом нынешнего сезона, специалисты Академии хоккея разработали для 
тренеров подробный план тренировок на земле для проведения учебно-
тренировочных сборов. 
В докладе Артема Нехороших было много интересных нюансов, о которых 
тренеры академии слышали впервые. Делиться совместным опытом - важная 
часть подобных семинаров академии и Федерации хоккея России. 
"Я знаю, что в Академии вы много внимания уделяете физической подготовке 
хоккеистов. Это правильно, потому что современный хоккей не может 
существовать без работы на земле или в спортзале. Особенно это касается 
летней подготовки. Если вы ее провалите - то у вашей команды банально не 
будет сил пройти весь сезон". 
Нехороших рассказал о физической подготовке хоккеистов в сборной России, 
поделился опытом из своей карьеры и показал полезные примеры на 
практической части семинара. В тренажерном зале на базе "Ак Барса" он лично 
продемонстрировал несколько полезных упражнений, которые стоит выполнять 
хоккеистам перед тренировкой (на разминке) и после (на заминке). Практическая 
часть показалась тренерам особенно полезной - многие снимали ее на свои 
смартфоны. 
Важно отметить, что подобные семинары просто необходимы для повышения 
квалификации тренеров. По итогам мероприятия хоккейные наставники ДЮСШ 
"Ак Барс" и "Динамо" получили сертификаты о прохождении семинара, а также 
методические материалы для использования в тренировочном процессе. Весь 
семинар записывался на видео, поэтому его можно будет прослушать или 
просмотреть еще несколько раз. 
"Безусловно, это очень важное мероприятие для нас, - рассказал в интервью 
нашему изданию спортивный директор академии Евгений Рычков. - Наши 
тренеры должны развиваться и получать всегда самую новую информацию. Мы 
рады, что сотрудничаем с ФХР и имеем возможность проводить такие семинары 
в Казани". 
Ожидается, что в 2020 году Академия хоккея совместно с ФХР России проведет 
еще несколько семинаров и мастер-классов.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/249808 
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Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Участники матча с Путиным рассказали, поддавались ли они президенту 
(Р-Спорт, Москва, 29 декабря 2019) 
Участники товарищеского матча Ночной хоккейной лиги рассказали в интервью 
программе "Москва. Кремль. Путин" на канале "Россия 1" о том, приходилось ли 
им поддаваться президенту РФ Владимиру Путину во время игры. 
Команда Владимира Путина 25 декабря выиграла в товарищеском матче Ночной 
хоккейной лиги. Турнир проходил на Красной площади и завершился со счетом 
8:5. Российский лидер традиционно вышел на лед под 11 номером. В команде 
президента выступили глава Минобороны Сергей Шойгу и известные лица 
отечественного хоккея, в том числе Павел Буре, Валерий Каменский, Сергей 
Федоров и Алексей Касатонов. 
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По словам владельца инвестиционной группы Volga Group Геннадия Тимченко, 
глава государства требует от участников таких встреч полностью отдаваться 
игре. 
"Я никому не поддаюсь. И даже Владимиру Владимировичу. Когда мы играем, он 
требует полностью отдаваться игре, бороться до конца и никогда не сдаваться. 
А если я этого не делаю, он меня ругает и очень сильно", - сказал Тимченко. 
"Не было указания поддаваться. Указание было: борьбу навязывать", - рассказал 
президент управляющей компании "Интеррос" Владимир Потанин. 
"Ни в коем случае. Ну, во-первых, он играет с такими мастерами, что поддаваться 
нельзя, вообще будет позор. Там и Буре, и Касатонов, и Каменский", - сказал в 
интервью программе саксофонист Игорь Бутман. 
"Стараюсь играть корректно, но на результат", - рассказал губернатор 
Московской области Андрей Воробьев. 
"Я за президента, так всегда было, есть и будет, но спорт - есть спорт", - сказал 
губернатор Тульской области Алексей Дюмин. 
Вместе с тем, для министра обороны РФ Сергея Шойгу такие товарищеские 
матчи не просто спорт, но и возможность ненадолго отвлечься от рабочих 
будней. 
"Не надо задумываться о каких-то делах, которые предстоит сделать завтра. 
Хоть на какое-то время, хоть какая-то пауза", - сказал Шойгу.  

https://rsport.ria.ru/20191229/1562993976.html 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная сборная России по хоккею 

 
Не хватило сил. Молодежная сборная России по хоккею проиграла 
американцам в матче ЧМ (ТАСС, Москва, 30 декабря 2019) 
Встреча завершилась победой сборной США со счетом 3:1 
Сборная России со счетом 1:3 проиграла команде США в матче третьего тура 
группового этапа молодежного чемпионата мира по хоккею. Матч прошел на 
арене в чешской Остраве в присутствии 8693 зрителей. 
На утренней раскатке перед игрой в стане сборной США чувствовалась 
небольшая нервозность. Сборная России накануне нанесла команде Канады 
самое крупное поражение в истории молодежных чемпионатов мира (6:0), а 
американские хоккеисты в это время отдыхали. Пресс-служба американской 
команды разрешила корреспондентам присутствовать на тренировке только 
первые 15 минут, а главному тренеру американцев российским журналистам не 
позволили задать ни одного вопроса. 
Игроки сборной России, выходившие на лед в субботу, не проводили утреннюю 
раскатку. Американцы же тренировались в полном составе. Перед началом 
встречи все пять команд группы имели в активе по три набранных очка. 
Хоккеисты и тренеры обеих команд делали комплименты в адрес соперника и 
сходились во мнении, что исход встречи определит победителя группы, который 
гарантированно останется на четвертьфинальные игры в Остраве. 
Бенефис Калиева 
Впервые с начала турнира российские болельщики на трибунах не находились в 
меньшинстве - зрители, заполнившие арену до отказа, одинаково поддерживали 
обе команды. В отличие от игры с канадцами российской команде не удалось 
сразу же взять инициативу в свои руки, первый период прошел в равной борьбе 
с небольшим территориальным преимуществом американцев. Открыть счет ни 
одна из команд не сумела из-за великолепной игры вратарей. 

https://rsport.ria.ru/20191229/1562993976.html


 

 

Американские хоккеисты играли дисциплинированно и много времени уделяли 
обороне. Несмотря на это, зрителям игра нравилась, большое количество 
моментов они встречали аплодисментами. Первый гол случился на 17-й минуте 
второго периода - большинство реализовал Артур Калиев. Уже спустя 6 секунд 
сборная США увеличила преимущество в счете - после ошибки вратаря Амира 
Мифтахова отличился Николас Робертсон. 
Третий период начался с быстрого гола американцев, и снова не лучшим 
образом действовал Мифтахов, который проводил второй матч за два дня. 
После третьей пропущенной шайбы он уступил место в воротах Ярославу 
Аскарову. 
"Не считаю это (участие Мифтахова во втором матче подряд - прим. ТАСС) 
ошибкой", - подчеркнул после матча главный тренер сборной России Валерий 
Брагин. 
Третью шайбу американцев забросил Калиев, который оформил дубль. Он 
родился в Узбекистане, но в раннем возрасте переехал в Северную Америку. 
Калиев был выбран "Лос-Анджелесом" во втором раунде под общим 33-м 
номером на драфте Национальной хоккейной лиги (НХЛ) в 2019 году. Он стал 
первым игроком узбекского происхождения, выбранным клубом НХЛ на драфте. 
В текущем сезоне Калиев сыграл за команду юниорской хоккейной лиги Онтарио 
"Гамильтон" в 33 матчах и набрал 62 очка (31 гол +31 результативная передача). 
В прошлом регулярном чемпионате он стал лучшим снайпером лиги, забросив 
51 шайбу. В сезоне-2017/18 Калиев стал чемпионом OHL в составе "Гамильтона". 
Не хватило сил и эмоций 
Российские хоккеисты после красивой комбинации вскоре сумели пробить 
Спенсера Найта - хороший щелчок удался защитнику Александру Романову. 
Заброшенная шайба взбодрила россиян, которые на эмоциях создали еще 
несколько опасных моментов, но до конца встречи больше так и не сумели 
поразить ворота соперника. Романов был признан лучшим игроком встречи в 
составе сборной России, у американцев же самым ценным стал вратарь Найт, 
отразивший 25 бросков. 
"Мы продолжали хорошо играть и в третьем периоде наращивали темп, но у них 
вратарь хорошо сыграл", - отметил нападающий сборной России Александр 
Хованов. 
Сборная России по-прежнему ни разу за турнир не реализовала численное 
преимущество. В игре с американцами команда Брагина четыре раза играла в 
большинстве. "Много сил вчерашний матч забрал, мы ожидали, что будет 
тяжелейшая игра. В матче с канадцами такой был заряд, что сами все видели, 
сегодня немножко не хватило эмоционального заряда", - сказал Брагин. 
"Не хватает голов в большинстве. Усталость после вчерашнего матча сказалась, 
было нелегко. Ребята все были заряжены, мы показывали хороший хоккей, два 
глупых гола за шесть секунд срубили всю игру. После этого многое получалось, 
пытались выровнять игру", - отметил Романов. 
Сборная России семь раз по ходу встречи с американцами играла в 
меньшинстве. "Пара удалений было сомнительных, но есть, как есть, я не буду 
оценивать судейство. Нам надо было просто играть в свою игру", - подчеркнул 
Хованов. 
"Матч получился эмоциональным, даже грязным, но так всегда в матчах со 
сборной России. Большая победа для нас, была настоящая война на льду, с 
большим количеством удалений. Нам повезло забить больше", - отметил Калиев. 
У сборной России есть команда 
В группе B молодежного чемпионата мира лидируют американцы, набравшие 6 
очков в трех матчах, у сборных России (три матча), Германии, Чехии и Канады (у 
всех по два матча) по 3 очка. В плей-офф чемпионата мира выйдут по четыре 



 

 

команды из двух групп. Командам группы В осталось провести четыре матча: в 
понедельник канадцы сыграют с немцами, американцы - с чехами, во вторник 
сборная России встретится со сборной Германии, команда Канады - с командой 
Чехии. 
"У нас есть уверенность в том, что все будет хорошо, в игре со сборной Германии 
не будет никакой недооценки, мы должны выйти на эту игру, как на последнюю, 
и биться, как в матче с канадцами", - сказал Хованов. 
В случае поражения от сборной Германии в основное время российская команда 
станет пятой в группе и не выйдет в плей-офф при условии равенства очков с 
командой Чехии (первым показателем при ранжировании команд с равным 
количеством очков является результат очной встречи). При равенстве очков с 
командой Канады россияне займут четвертое место. 
"Я вижу, что у команды есть игра, есть ошибки, которые тренеры почистят. Самое 
главное, что есть команда: ребята бьются, ложатся под шайбу, нет безразличия, 
неуважения к сопернику. Но сегодня удача была на стороне американцев. Это 
все предварительные матчи, но они очень важны, команда у нас неплохая, дай 
бог ей удачи", - сказал в беседе с ТАСС президент Федерации хоккея России 
(ФХР) Владислав Третьяк. 
Ранее в воскресенье сборная Финляндии переиграла команду Казахстана со 
счетом 7:1 в матче группы А, после этой игры казахстанцы лишились шансов на 
выход в плей-офф, сборные Финляндии, Швеции, Швейцарии и Словакии 
досрочно вышли в четвертьфинальную стадию турнира. Сборные, которые 
займут пятые места, сыграют серию до двух побед (2, 4 и 5 января), проигравший 
покинет элитный дивизион молодежного чемпионата мира. Его место на 
следующем турнире займет сборная Австрии, которая выиграла соревнования 
первого дивизиона в группе А. 

https://tass.ru/sport/7445307 

К заголовкам сообщений 

Американский узбек похоронил Россию на МЧМ. Дубль Калиева спустил 
команду Брагина на землю (Sport24.ru, Москва, 29 декабря 2019) 
За разгромом Канады продолжения не последовало. 
"Будет ли Мифтахов играть против США? Пока неизвестно. Но если будет, то это 
здорово, потому что это, по логике, правильно. Ты не можешь убрать человека, 
который хорошо воспользовался своим шансом, это будет не совсем понятно".  
За несколько часов до матча Россия - США на молодежном чемпионате мира 
Игорь Ларионов не стал конкретно отвечать на главный вопрос - кто в этой игре 
займет место основного вратаря. Главный, потому что других вопросов после 
разгрома Канады к мини-версии "Красной Машины" не было - она провела 
идеальные 60 минут и в каких-то серьезных изменениях перед второй 
принципиальной зарубой за два дня не нуждалась. В итоге, тренерский штаб 
решил ничего не придумывать и с постом номер один - его снова доверили 
киперу "Ак Барса" Амира Мифтахова, который за четыре периода не первенстве 
планеты не пропустил ни гола. 
Сборная США до встречи с нашими провела две очень неровных игры. Крутой 
первый период и мощный камбэк в игре с канадцами они соединили с провальной 
второй двадцатиминуткой и итоговым поражением, а спустя сутки едап не 
провалились в матче с немцами - горели 1:3, снова вынуждены были устраивать 
погоню, но в итоге взяли 3 очка. Такая нестабильность не очень устроила 
главного тренера Скотта Санделина, перед бивой с Россией он решился на 
перестановки в составе - объединил в одной атакующей тройке двух форвардов 
из университета Висконсина Коула Коуфилда и Алекса Тюркотта, а Тревора 

https://tass.ru/sport/7445307


 

 

Зиграса и этнического узбека Артура Калиева перевел во второе звено к Джеку 
Друри.  
Американцы начали бодрее, быстро заработали большинство, но моменты, к 
которым можно было добавить прилагательное опасные, стали возникать уже 
после того, как российская сборная не позволила сопернику разыграть лишнего. 
Сначала Егор Замула смело взял игру на себя в чужой зоне и выкатил шайбу на 
Егора Соколова - позиция была убойной, но форвард по шайбе не попал. А затем 
Калиев подарил нашим сразу четыре минуты численного преимущества - почти 
все это время команда Брагина просидела в зоне "звездно-полосатых", 
несколько раз была близка к голу и только по счастливой для соперника 
случайности его не забила. Самый крутой шанс упустил нападающий системы 
СКА Иван Морозов, который не попал по абсолютно пустому углу после 
гениальнейшего паса одноклубника Василия Подколзина. 
В полных составах игра выглядела равной, казалось, что после вчерашней 
крупной победы над канадцами россиянам не хватает эмоций. Добавить их 
решили судьи, которые сначала пропустили подлый удар с локтя в лицо в 
исполнении Оливера Вальстрема. 
А затем выписали "2+10" Даниил Мисюлю вот за этот фол в средней зоне на 
Шэйне Пинто. Оба решение выглядели, как минимум, неоднозначно. 
Во второй двадцатиминут русские хоккеисты активно помогали американцам 
улучшать статистику бригад меньшинства - в двух стартовых играх на МЧМ этот 
компонент у команды Санделина проседал. Наши не реализовали еще две с 
половиной попытки, сами же при этом тоже постоянно удалялись. Понятно, что 
арбитры на молодежном первенстве планеты стараются свистеть абсолютно 
все, но отдельные фолы россиян выглядели слишком необязательными. Вот, 
например, нарушение в исполнении Егора Соколова - что это, если не потеря 
концентрации и отсутствие дисциплины? 
Сборная США тоже долго прощала соперника, но ближе ко второму перерыву 
сдалась и все-таки сумела разыграть лишнего. Сделал это человек, к которому 
перед матчем в России было приковано особое внимание - Артур Калиев 
дождался классной передачи в правом круге и "с колена" вколотил шайбу в сетку. 
Но это было только полбеды. Сразу после вбрасывания в центральном круге 
американцы организовали быстрый выпад и Ник Роберстон не самым удачным 
замыканием дальней штанги все-таки удвоил их преимущество. 0:0 
превратились в 2:0 за 6 секунд - это был даже не ледяной душ, а какой-то нырок 
в прорубь. 
В самом начале третьего периода проблемы команды Брагина приняли 
катастрофический масштаб. Калиева в одиночку вкатился в нашу зону, бросил, 
а Мифтахов не удержал шайбу, сразу после этого отправившись на скамейку 
запасных. 
Надежда вернулась через полторы минуты, когда Спенсера Найта наконец-то 
распечатал Александр Романов. 2 шайбы отставания при 17 минутах до конца 
основного времени - для молодежного хоккея ситуация очень далекая от 
безнадежной.  
Но чуда не случилось. Слишком много эмоций было отдано в матче с Канадой, 
слишком жестким по отношению к нашим оказалось расписание уикенда - два 
суперпринципиальных противостояния за два дня. Россия проигрывает США и 
оставляет решение вопроса о своем пребывании в плей-офф на последний матч 
группового этапа. Во вторник наших ждет команда-открытие МЧМ - сборная 
Германии. 
Если русские хоккеисты не позволят немцам организовать еще одну сенсацию, 
то поражение от американцев должно пойти им на пользу - оно должно помочь 



 

 

команде Брагина спуститься с небес на землю после уничтожения "Кленовых 
листьев". Возможно, все мы еще скажем Артуру Калиеву "спасибо".  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-29-rossiya---ssha---13-video-matcha-29-
dekabrya-mchm-2020-po-khokkeyu-dubl-artura-kaliyeva 

К заголовкам сообщений 

Две пропущенные шайбы за шесть секунд, ошибки Мифтахова и слабая 
реализация большинства: как Россия проиграла США на МЧМ (RT 
(russian.rt.com), Москва, 30 декабря 2019) 
Сборная России проиграла США в матче группового этапа молодежного 
чемпионата мира по хоккею. Решающим стал отрезок в конце второго периода, 
в ходе которого отечественная команда пропустила две шайбы за шесть секунд. 
А после перерыва результативную ошибку допустил вратарь Амир Мифтахов. К 
тому же, подопечным Валерия Брагина так и не удалось забросить при игре в 
неравных составах, несмотря на 16 штрафных минут, заработанных 
американцами. 
Отличный настрой после Канады и тяжелая ситуация в группе 
Разгромная победа сборной России над Канадой стала настоящим откровением. 
Отечественная команда неудачно начала молодежный чемпионат мира - 
уступила Чехии и, казалось, с "Кленовыми листьями" ей придется очень 
непросто. Но подопечные Валерия Брагина провели образцовый матч, 
действовали тактически грамотно и забросили в ворота соперника шесть 
безответных шайб. 
А уже на следующий день России предстояло встретиться с еще одной 
североамериканской командой - сборной США. Любопытно, что именно "звездно-
полосатым" отечественные хоккеисты уступили в полуфинале прошлогоднего 
МЧМ - 1:2. Теперь они намеревались взять реванш. 
Впрочем, основной задачей была не месть, а улучшение своего положения в 
группе B. После двух туров все пять команд набрали по три очка. Таким образом, 
матч между Россией и США во многом превращался в ключевой в борьбе за 
первое место. И если подопечные Брагина сначала уступили Чехии, а потом 
разгромили Канаду, то американцы уступили "Кленовым листьям" и не оставили 
шансов Германии. Между тем помощник главного тренера российской сборной 
Игорь Ларионов высказался о сопернике исключительно с уважением. 
"У США очень сильная команда. Довольно хорошо их знаю, видел в деле много 
раз. Американский центр национальной системы подготовки находится под 
Детройтом, мне было приятно наблюдать за ростом этих игроков с первого дня. 
Это мобильная команда, которая хорошо двигает шайбу, активно играет в атаке 
и обороне. Предстоит тяжелейший матч, он может решить судьбу первого места 
в группе", - приводит слова тренера "Чемпионат".  
В свою очередь, наставник американцев Скотт Санделин ответил на вопрос, не 
боится ли он, что кто-то из его лидеров получит травму в грядущем матче, ведь 
в играх с отечественной дружиной ранее уже получили серьезные повреждения 
лидеры чехов (Якуб Лауко) и канадцев (Алексис Лафренье).  
"Надо быть готовыми к любому стилю хоккея со стороны соперника. Знаем, что 
они могут сыграть и так. Это очень талантливая команда, нужно быть готовым ко 
всему. Канада в матче с нами тоже действовала жестко, но наши ребята 
справились с силовым давлением. Какой бы хоккей ни предложила Россия, нам 
надо будет адаптироваться и противостоять сопернику", - подчеркнул Санделин.  
Что касается стартового состава российской сборной, то тут сюрпризов не 
произошло и на лед вышли все те, кто добывал победу над Канадой. На 
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последнем рубеже вновь ожидаемо оказался Амир Мифтахов, совершивший 28 
сейвов в матче с "Кленовыми листьями". 
Равный период и жесткие силовые приемы россиян 
Матч обе команды начали достаточно неспешно. Было заметно, что соперники 
опасаются друг друга и не стремятся излишне рисковать, тем более в первом 
периоде.  
Правда, американцы уже на второй минуте организовали опаснейший выпад два 
в одного, но реализовать его не сумели. Однако в этом эпизоде нарушение 
правил допустил Александр Хованов, и россияне остались в меньшинстве. 
"Звездно-полосатые" воспользоваться большинством не смогли.  
А уже спустя несколько минут двойной малый штраф за удар соперника 
заработал Артур Калиев. Подопечные Брагина получили великолепную 
возможность открыть счет, но выше всяких похвал на последнем рубеже 
соперника действовал Спенсер Найт.  
В дальнейшем инициатива перешла к американцам, и россияне решили остудить 
пыл соперника с помощью фирменной жесткой игры. Сначала Александр 
Романов провел такой силовой прием против Джона Бичера, что тот с трудом 
покинул площадку. Затем Никита Александров буквально впечатал в борт 
оппонента.  
Если их действия были чистыми, то Даниил Мисюль явно перестарался. Он 
провел силовой прием против лучшего бомбардира сборной США Шейна Пинто 
в центральной зоне, когда тот не владел шайбой, и получил "2 + 10" за атаку в 
область головы и шеи. 
Три штанги и злополучная концовка 
Второй период поначалу развивался по сценарию первого. Обе команды также 
особенно не стремились рисковать и главные моменты создавали при игре в 
неравных составах. Например, Хованов в самом начале 20-минутки мощным 
броском из правого круга вбрасывания сотряс ближнюю штангу.  
Американцы ответили щелчком в стойку в исполнении Оливера Вальстрема. 
Наконец, Максим Соркин в меньшинстве из убойной позиции также чуть не 
сломал штангу, едва не открыв счет. 
Увы, удача на этот раз улыбнулась соперникам россиян. В концовке периода 
американцы реализовали игру в большинстве. Калиев мощным броском из 
правого круга вбрасывания отправил шайбу прямо над "блином" Мифтахова.  
Уже спустя шесть секунд "звездно-полосатые" отличились вновь. После 
вбрасывания в центре площадки американцы перехватили шайбу, а Ник 
Робертсон бросил без надежд на реализацию, но надежный до того Мифтахов 
пропустил шайбу над щитком.  
Положение россиян достаточно быстро стало если не безнадежным, то очень 
тяжелым. Теперь команда Брагина оказалась в позиции отыгрывающейся и ей 
предстояло совершать камбэк. Впрочем, впереди у России было целых 20 минут. 
Замена вратаря и гол-надежды Романова 
Однако на старте третьего периода отечественная команда умудрилась 
пропустить снова, и вновь грубую ошибку допустил Мифтахов. После броска все 
того же Калиева он, казалось, поймал шайбу, но выпустил ее из ловушки, и 
снаряд предательски прополз в сетку. Тренерский штаб сборной после этого 
решил не рисковать психикой вратаря и выпустил вместо него 17-летнего 
Ярослава Аскарова.  
К счастью, России моментально удалось вернуться в игру. Романов броском со 
средней дистанции, наконец, "прошил" Найта. До конца основного времени 
оставалось еще 17 минут, и подопечные Брагина почувствовали, что игру можно 
спасти.  



 

 

Они на эмоциях понеслись в атаку и принялись наносить броски по воротам 
соперника. Но вновь сейв за сейвом совершал Найт. Да и в целом американцы 
держались и не рассыпались под давлением оппонента. К тому же, в середине 
периода крайне ненужное удаление заработал Соколов.  
Соперник его не реализовал, да и не сильно старался. Мало того, в меньшинстве 
Александров убежал к чужим воротам, но не сумел переиграть Найта. Тут же 
Россия заработала большинство, и это был решающий отрезок матча.  
Забей подопечные Брагина, и все было бы в их руках, ведь до конца оставалось 
немало времени. Однако "звездно-полосатые" мужественно оборонялись, порой 
буквально ложась под шайбу.  
В концовке тренерский штаб сборной России бросил в бой шестого полевого 
игрока, сняв с игры Аскарова, но особой пользы это не принесло. Не спасло и 
удаление сразу двух хоккеистов в составе сборной США за 57 секунд до конца. 
У россиян в данном эпизоде две минуты заработал Дмитрий Воронков. Увы, 
забросить не удалось, и финальная сирена поставила точку на стараниях 
россиян.  
К сожалению, после идеального матча с Канадой отечественному коллективу не 
хватило ни сил, ни эмоций на игру с США. При этом поединок получился в целом 
равным, но решающим стал злополучный отрезок в конце второго периода, когда 
Россия пропустила дважды за шесть секунд.  
Теперь положение коллектива Брагина в турнирной таблице группы B резко 
ухудшилось. После трех матчей команда имеет в своем активе всего три очка. И 
у нее нет другого выхода кроме как обыгрывать Германию 31 декабря в 
последнем поединке группового этапа. В противном случае Россия может вовсе 
остаться на последней строчке и впервые в истории МЧМ не попасть в плей-
офф.  

https://russian.rt.com/sport/article/703318-rossiya-ssha-hokkei-otchyot 

К заголовкам сообщений 

"Вы и сами все видели, многое забрал матч с Канадой". Брагин - о 
поражении, большинстве и планшете (Sport24.ru, Москва, 29 декабря 2019) 
Итоги второго поражения в трех матчах.  
Главный тренер молодежной сборной России по хоккею Валерий Брагин 
пообщался с журналистами после поражения от команды США в третьем матче 
группового этапа чемпионата мира - 1:3. 
 - Что не получилось в сегодняшней игре? 
 - Думаю, вы и сами все видели. Многое вчерашний матч забрал. Мы ожидали, 
что сегодня будет тяжелейшая игра, она шла до гола, к сожалению, забили они. 
 - После матча с канадцами вы говорили, что главное - это тактика. Американцы 
сегодня переиграли нас по этому компоненту? 
 - Нет. Они уделили большое внимание обороне, решили не давать нам шансов 
в контратаках. Было сложно. 
 - Что у нас с большинством? 
 - Работаем. 
 - Вы видите, что оно налаживается? 
 - Вся проблема в завершении - последнем пасе, последнем броске. Где-то 
больше хладнокровия требуется вместо спешки. 
 - Нет желания что-то радикально изменить в игре в большинстве? 
 - Думаем на этот счет. 
 - Будете с Воронковым общаться по поводу его частых удалений? 
 - Постоянно с ним об этом говорим. 
 - Вообще удалений много в этой игре. Как с этим справляться? 
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 - В моменте со вторым удалением Соколова нарушения не было, просто он 
здоровый, не разошлись с американцем. Что касается остальных, то надо думать 
и смотреть. 
 - Не считаете ошибкой то, что второй день подряд поставили Мифтахова на 
ворота? 
 - Нет. Он плохо сыграл что ли?  
 - Сборная Германии у вас не вызывает опасений? 
 - Я еще перед началом турнира знал, что у них сильная и перспективная 
команда. Группа у нас очень сложная, каждый матч здесь многое решает. 
 - Почему Грошев заменил Дорофеева в третьем периоде? 
 - Дорофеев очень плохо выглядел сегодня.  
 - Основная причина поражения - нехватка эмоций? 
 - Вчера был такой заряд. Сегодня у нас свежий противник, все это 
накладывается. Хотя мы готовились, успокаивали ребят, но не хватило 
эмоционального заряда. 
 - Согласны, что сегодня против нас играли нетипичные американцы? 
 - Обычно у них всегда акцент сделан на атаку. Они все изучают, посмотрели 
нашу вчерашнюю игру, выбрали такую тактику, которая обезопасит их ворота. 
 - Почему в концовке вы рисовали план на игру, а не Ларионов? 
 - Он беседовал с игроками. Сегодня у нас вообще планшета не было. 
 - Завтра будет плотная тренировка? 
 - Нет, восстановительная. Сейчас главное физически и эмоционально ребят 
восстановить, в хорошем состоянии подойти к матчу против немцев.  
 - Вас радуют силовые приемы Романова? 
 - У нас вообще защитники в этом плане неплохо работают. 
 - На Марченко судьи не заметили фол в первом периоде. Вы его увидели? 
 - С лавки - нет, потом в перерыве все посмотрели. Судьи не увидели сам 
момент. 
 - С Канадой наша команда выигрывала на чужом пятаке, сегодня этого не 
получилось. Это связано с тем, что американцы более габаритные? 
 - Они впятером стояли в этой зоне от точек вбрасывания. Не просто было. Но 
все равно надо быть более настырными. Много бросали с задней линии, но они 
заблокировали. Повторюсь, что они сегодня здорово сыграли в обороне. 
 - Есть ощущение, что у тройки из СКА на контрольных матчах все хорошо 
получалось, а сейчас нет. Не было желания их разбить по разным звеньям? 
 - Нет, они играют неплохо. У них есть неплохие моменты, но не хватает 
концовки. Чувствуют неплохо друг друга, нормально играют в пас, вряд ли будем 
разбивать. 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-30-intervyu-valeriya-bragina-posle-matcha-
rossiya---ssha-na-molodezhnom-chm-29122019-pro-otnosheniya-s-larionovym-
bolshinstvo-sbornoy-taktiku 

К заголовкам сообщений 

Александр Кожевников: "Пока для России главное - не 6:0 с Канадой, а 
ноль голов в большинстве" (Russia-hockey.ru, Москва, 30 декабря 2019) 
Об итогах первых трех матчей сборной России на молодежном первенстве мира 
в Чехии - олимпийский чемпион, один из самых жестких экспертов страны, для 
Russia-Hockey.ru  
ПОРАЖЕНИЕ ОТ АМЕРИКАНЦЕВ НЕ УДИВИЛО  
- Как оцените первые три матча сборной России в Остраве - поражения с чехами 
и американцами, победу над Канадой?  
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- У нашей команды есть хороший потенциал, но пока он не реализован. В 
принципе матчи гладкого чемпионата созданы как раз для того, чтобы наиграть 
сочетания и выйти на пик к плей-офф. Поэтому с оценками спешить не надо. 
Хотя после встречи с Канадой все чуть ли не повесили нам медали.  
- Поражения от американцев удивило?  
- Честно говоря, нет. Матч с канадцами получился идеальным, но на него ушло 
слишком много сил - и физических, и эмоциональных. На второй 
принципиальный матч за сутки нашу молодежь не хватило, хотя игра с 
американцами в целом получилась равной. Но те отскоки, которые сыграли за 
нас с канадцами, теперь сработали против российской команды.  
Все решили два гола за шесть секунд, оба - не логичных, на невезении. В первом 
случае не хватило внимательности перекрыть поперечный пас, во втором - 
нелепый рикошет.  
ИСТОРИЯ С МЕЛЬДОНИЕМ ПОМЕШАЛА НАМ ПОЙТИ ПО ПУТИ США  
- Вам не показалось, что сборная США в командном хоккее сильнее, чем сборная 
Канады?  
- Показалось. Американцы лучше катаются и - по сравнению с канадцами - 
играют в более комбинационный хоккей. Это логично, ведь у них есть базовая 
команда, выступающая в своем внутреннем чемпионате. В свое время такая 
наигранная в пятерках молодежная сборная была и у нас, но и-за истории с 
мельдонием ее, к сожалению, пришлось распустить.  
- 6:0 с Канадой - пока главный цифровой итог для России?  
- Этот матч войдет в историю, но главное все-таки то, что пока у сборной России 
ни одного реализованного большинства - чехам забивали, когда соперники уже 
выходили с лавки для штрафников. Без сильного вратаря и без эффективной 
реализации лишнего в современном хоккее делать нечего. Перед плей-офф об 
этом нужно помнить.  
ЗА ДВЕ НЕДЕЛИ ЛАРИОНОВУ ТРУДНО ИЗМЕНИТЬ СИСТЕМУ  
- Аутсайдеры турнира немцы уже пять раз реализовали большинство, 
казахстанцы - дважды. Фаворит - сборная России - все 13 раз не наказала 
соперников за удаления. Вопросы к легендарному Игорю Ларионову, 
отвечающему за большинство?  
- Ларионов работает две недели, за это время трудно вылечить эту хроническую 
болезнь. В любом случае на нулевую цифру большинства нужно обратить 
особое внимание и Игорю, и всему штабу Валерия Брагина. Времени до плей-
офф осталось мало, нужно что-то делать.  
- С реализацией лишнего все понятно, а что скажете о вратарях - подопечных 
другого легендарного джокера штаба Брагина - Николая Хабибулина?  
- Матч с Канадой показал потенциал Мифтахова, половина игры с американцами 
его подтвердила, но потом полетели "бабочки". Тут нет ничего страшного: 
любому вратарю тяжело выдать два больших матча за сутки. Но тревога есть.  
РОМАНОВ ПРИБАВЛЯЕТ, ДЕНИСЕНКО - КОРОЛЬ УГЛОВ  
- Кого из полевых игроков отметите?  
- Пока не вижу лидеров в нападении. В защите от матча к матчу прибавляет 
Романов, а вот в атаке пока солистов нет. Это настораживает.  
Может, понаглее других играет капитан Денисенко, но все это проявляется лишь 
в углах площадки. Однако в хоккее лучший не король углов, а тот, кто обостряет 
и идет на ворота, с этим даже у Денисенко пока проблемы.  
- Турнирные перспективы сборной вам понятны?  
- Нет, здесь полный туман, ситуация в группе очень запутанная. Надо выходить 
в плей-офф с первых двух мест и избегать в четвертьфинале встречи со 
шведами или финнами.  



 

 

К сожалению, после двух поражений даже разгром Канады не гарантирует нашей 
команде удобной "сетки".  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_glavnoe_ne_kanadda_a_nul_v_bolshinstve/ 

К заголовкам сообщений 

"Две глупые шайбы сломали нам всю игру". Что говорили игроки после 
поражения США на МЧМ (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 30 
декабря 2019) 
Цитаты игроков российской молодежки после проигрыша американской сборной 
на групповом этапе молодежного чемпионата мира. 
Поражение в третьем матче молодежного чемпионата мира российские игроки 
посчитали очень обидным. Никто из них после матча не считал, что хоккеисты 
сборной США хоть в чем-то превосходили россиян. 
 - Они просто реализовали большинство и им немного повезло во втором голе, - 
считает форвард Александр Хованов. - Это был очень важный гол. Даже после 
второго пропущенного мы продолжали хорошо играть, плюс у них хорошо 
действовал вратарь. Вот эти наши три штанги сказались. Забей мы эти голы, 
матч бы сложился по-другому. Пара удалений было сомнительных. Когда 
Соколова удаляли, он просто не видел игрока. На него ехала такая глыба, 
конечно, американец упал и сразу развалился. Но не буду оценивать судейство, 
мы сами должны были играть лучше.  
 - Эмоций нам хватило, - говорит нападающий Василий Подколзин. - В принципе, 
все было плюс-минус так же, как и вчера в плане самоотдачи и настроя. Не 
забили свои голы. Что касается игры соперника, то это не та сборная, которая 
была, когда мы играли по юниорам. То есть, когда я за 2000-й год ездил на турнир 
в Плимуте, и по своему году играл, американцы были не такими. Те запирали в 
зоне и возили так, что все было по делу. Сегодня же туда-сюда, где-то они, где-
то - мы. После второго периода по броскам 17-17 было. Обидно, что не забили 
свои голы, еще и пропустили обидно.  
 - Не считаю, что нас переиграли тактически, - считает ассистент капитана, 
защитник Александр Романов ?. - Мы сегодня тоже прилично играли, показывали 
хорошую игру. Возили их в зоне достаточно долго. Тоже играли хорошо, просто 
сегодня нам повезло не так, как им. Усталость после вчерашней игры сказалась. 
Нелегко было. Все ребята были заряжены на победу, мы были готовы к этой игре 
и физически, и эмоционально. Показывали хороший хоккей, но пропустили две 
глупых шайбы буквально за полминуты. Это вообще всю игру сломало. Пытались 
собраться, играть в свой хоккей, и у нас даже многое после этого получалось. 
Старались выровнять игру, но все прошло не так гладко.  
По словам игроков, все отлично понимают, что положение в группе запутанное, 
и матч с Германией может стать решающим.  
 - У нас есть уверенность, что все будет хорошо, - говорит Хаванов. - Никакой 
недооценки не должно быть. Мы должны выйти на эту игру, как на последнюю и 
биться. Как показали матчи с Канадой, нам многое по силам.  
 - Здесь на каждый матч выходишь и чувствуешь сумасшедшее давление, - 
говорит Романов. - В каждом матче нужно стараться выигрывать. Мы играем за 
всю страну, за наших болельщиков. Нам нужна только победа.  

https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/reviews/citaty-igrokov-rossiyskoy-
molodezhki-posle-proigrysha-amerikanskoy-sbornoy-na-gruppovom-etape-
molodezhnogo-chempionata-mira-1627474/ 
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"Они кричали". Как хоккеисты сборной России объяснили поражение от 
США на МЧМ-2020 (Чемпионат.com, Москва, 30 декабря 2019) 
Провальный отрезок во втором периоде, стычки с Вальстремом и крики 
американцев - что говорили хоккеисты молодежной сборной России. 
Сборная России проиграла США (1:3) на групповом этапе молодежного 
чемпионата мира. После встречи на вопросы журналистов ответили игроки 
российской сборной Александр Хованов, Кирилл Марченко, Никита Ртищев и 
Александр Романов. 
"Обычный игровой момент, чуть потолкались" 
Нападающий сборной России Никита Ртищев рассказал о потасовке с 
форвардом США Оливером Вальстремом.  
 - Не хватило эмоций?  
 - Не могу сказать, что не хватило эмоций, выходили с хорошим настроем. 
Пропустили два быстрых гола, потом не получилось наверстать упущенное, хотя 
пытались делать все возможное.  
 - Такое ощущение, что американцы старались вас вывести из себя.  
 - К сожалению, у них такой стиль игры. У нас опять было много ненужных 
удалений, много играли в меньшинстве. Потратили много сил, может, из-за этого 
не хватило в концовке.  
 - Что у вас случилось с Вальстремом?  
 - Ничего особенного, обычный игровой момент, чуть потолкались.  
 - Что он вам говорил?  
 - А я не знаю английский.  
 - С Германией нужна только победа, иначе можно не выйти в плей-офф.  
 - Да, мы понимаем. Будем делать все возможное и победим.  
 - Дисциплина снова страдала...  
 - Не знаю, может, ребят опять перехлестывали эмоции. Нахватали ненужных 
удалений. Работаем, но в молодежном хоккее эмоции бьют ключом. Порой 
делаем неправильные вещи в ущерб себе. 
"США ни в чем не превосходили Россию, просто реализовали большинство" 
Нападающий Александр Хованов рассказал об основных причинах поражения 
россиян.  
 - Было две или три штанги. Где-то надо похладнокровнее сыграть, сделать 
лишний пас, вывести игрока на бросок. Надеюсь, в следующих играх все придет.  
 - В чем-то американцы вас превосходили?  
 - Ни в чем не превосходили, просто реализовали большинство. В голе, который 
они забили, им немного повезло. Непонятно, как залетел. Было важно, кто 
первый забьет. Мы продолжали хорошо играть, в третьем периоде наращивали 
темп, но у соперника хорошо сыграл вратарь. Забей мы свои голы - игра бы 
повернулась в другую сторону. 
 - Многовато удалений...  
 - Было несколько сомнительных удалений. Например, когда Соколова во второй 
раз удаляли. Он не видел игрока, игрок просто в него въехал. Там такая глыба, 
конечно, он упал, завалился. Но не буду оценивать судейство, мы должны были 
играть в свою игру.  
 - Американцы пытались выводить вас из себя?  
 - Я, если честно, даже не смотрел. Они что-то кричали непонятное, я старался 
не обращать внимания. Нужно было концентрироваться на игре. Мне без 
разницы, что они кричали.  
 - Что нужно сделать для стабильности перед плей-офф?  
 - У нас есть уверенность, что все будет хорошо. Впереди игра с Германией, не 
должно быть никакой недооценки. Нужно выйти на эту игру, как на последнюю и 
биться. 



 

 

"США два глупых гола за 6 секунд забили. Это всю игру нам срубило" 
Защитник Александр Романов посетовал на два быстрых гола американцев, 
которые испортили россиянам игру.  
 - Чем матч был не похож на вчерашний? Что не получилось?  
 - Много удалялись, не забили свои моменты и пропустили глупые голы.  
 - Можно сказать, что тактически нас американцы переиграли?  
 - Тактически - нет. Мы показывали сегодня приличную игру, возили их в зоне 
достаточно долго. Просто нам не так повезло, как США.  
 - Чего не хватает в большинстве? 14 попыток - 0 голов.  
 - Голов не хватает. Не знаю, что еще.  
 - Когда вы забили, то пытались завести ребят? Руками махали.  
 - Конечно.  
 - Сказалась усталость после вчерашнего матча?  
 - Да, сказалась. Было нелегко.  
 - В эмоциональном плане есть ощущение, что игра с Канадой дала о себе знать?  
 - Все ребята были заряжены на победу. И физически, и эмоционально мы были 
готовы к этой игре. Показывали хороший хоккей, просто два глупых гола за 6 
секунд нам забили. Ну это вообще, всю игру срубило сразу же. После этого 
попытались собраться, играть в свой хоккей, и у нас многое после этого 
получалось. Но не все так гладко.  
 - Будет особе давление в матче с Германией? Нужно обязательно побеждать.  
 - Да здесь на каждом матче давление сумасшедшее, всегда нужно стараться 
выиграть. Мы ведь играем за Россию, за наших болельщиков. 
"Врезал и врезал. Надо было играть дальше" 
Нападающий молодежной сборной России Кирилл Марченко рассказал об ударе 
со стороны Вальстрема.  
 - Что не получилось сегодня? Показалось, что был "отходняк" после матча с 
Канадой.  
 - Да я бы так не сказал. Просто где-то не хватило сил. Эмоционально не до конца 
настроились, потому что вчера отдали много эмоций. Некоторые парни сорвали 
голос. Но это не оправдание. Должны были выходить и играть в свой хоккей. В 
принципе мы это и делали, но не хватило реализации и хладнокровности.  
 - Американцы весь матч выводили вас из себя. У них это получилось?  
 - Ну да. США - Россия - это как дерби. Всегда идут стычки, удары исподтишка. 
Это нормально. Это игра.  
 - Но Вальстрем вообще локтем вам врезал.  
 - Это дело судьи. Врезал и врезал, надо было играть дальше. 
 - Что с большинством? Даже Казахстан уже забивал.  
 - Не знаю, что сказать на это. Будем работать. Стараемся, где-то не залетает в 
последний момент.  
 - Два гола за шесть секунд. Что это было?  
 - Где-то нескоцентрированность была после первого гола в наши ворота. 
Полетели забивать. Надломило нас это немного. Нельзя было дать им забить 
второй гол. Они почувствовали уверенность. Но это игра, где кому как повезет. 
Выходили на третий период и пытались отыграться, но не получилось.  
 - Понимаете, что Германию надо обыгрывать?  
 - Это все понимают. Будем стараться играть в свой хоккей.  

https://www.championat.com/hockey/article-3936571-oni-krichali-kak-hokkeisty-
sbornoj-rossii-objasnili-porazhenie-ot-ssha-na-mchm-2020.html 
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Все рекорды России в матче с Канадой на молодежном чемпионате мира - 
2020 (Чемпионат.com, Москва, 29 декабря 2019) 
Молодежная сборная России переписала историю противостояния с командой 
Канады. Такого успеха россияне еще не знали. 
После поражения в стартовом матче молодежного чемпионата мира 2020 года с 
командой Чехии (3:4) сборная России поставила себя в не самое завидное 
турнирное положение. Перед матчем со сборной Канады подопечные Валерия 
Брагина обнаружили себя на последнем месте в группе B, что могло сильно 
осложнить дальнейшие расклады на плей-офф. 
Российская команда идеальным образом отреагировала на сложившуюся 
ситуацию и одержала победу, которую при любом исходе турнира для нашей 
сборной, будут еще долго вспоминать. Причем не только в России, но и в Канаде. 
Наша сборная разгромила принципиального соперника со счетом 6:0, заодно 
переписав целый ряд рекордов из истории противостояния. 
Впервые за 30 лет выиграли первый период со счетом 3:0 
До матча, который состоялся 27 декабря в Остраве, сборные России и Канады 
встречались на молодежных чемпионатах мира 25 раз. Россияне одержали 11 
побед, один матч завершился вничью, а еще 13 раз успех праздновали 
представители страны кленового листа. Ни разу за 25 матчей российская 
команда не выигрывала первый период со счетом 3:0. В Чехии это случилось 
благодаря точным броскам Александра Хованова, Павла Дорофеева и Никиты 
Ртищева. В последний раз молодежная сборная России/СССР с подобным 
счетом выигрывала первый период у Канады на МЧМ ровно 30 лет назад. 
Впервые Россия выиграла с разницей больше, чем "+2" 
Окончательный счет (6:0) ознаменовал самую крупную победу россиян в матчах 
с Канадой на молодежных чемпионатах мира. Ранее российская команда ни разу 
не обыгрывала Канаду с разницей больше, чем в две шайбы. Самой крупной 
победой в истории противостояния считалась историческая победа в финале 
МЧМ-2011 (5:3). Примечательно, что счет в ходе матча в золотом Баффало так 
же был 3:0, но только в пользу канадской команды. 
В 2001 году на домашнем молодежном чемпионате мира российская команда 
победила канадцев со счетом 3:1. Остальные девять побед российской команды 
были одержаны с разностью "+1". Что касается канадской команды, то их самые 
крупные победы над россиянами случались исключительно в финалах. В 2005 
году в США канадцы разгромили россиян (6:1), а спустя год праздновали успех у 
себя на родине (5:0). 
Первая сухая победа в матчах с Канадой в российской истории 
В Чехии российская команда впервые в истории сумела отыграть с Канадой на 
ноль. Автором уникального шат-аута стал голкипер "Ак Барса" Амир Мифтахов, 
отразивший 28 бросков. Стоит заметить, что на этом мировом первенстве Амир 
вообще не пропускал ни разу. Он занял место в воротах сборной России после 
двух периодов матча с Чехией и теперь его активная сухая серия составляет 80 
минут. 
Возвращаясь к истории личных встреч, отметим, что канадцы также лишь 
единожды оставляли свои ворота в неприкосновенности (финал 2006 года). 
Таким образом, российская команда сравнялась со сборной Канадой по матчам 
на ноль в очных встречах. Сборная Канады вообще впервые в 21 веке не 
забросила ни одной шайбы за матч. Последний раз это случалось с ними 27 
декабря 1999 года, когда канадцы уступили в матче со сборной Словакии. 
Сборная России побила официальный рекорд СССР 
Во времена сборных СССР и СНГ, матч дважды завершался со счетом 7:2 в 
пользу нашей национальной команды. Это произошло в 1989 (СССР) и 1992 



 

 

(СНГ) годах. Стоит заметить, что в 1974 году матч между сборными Советского 
Союза и Канады и вовсе завершился со счетом 9:0 в пользу нашей команды. 
Однако тот матч не входит в официальную летопись встреч. Турнир 
проходивший в Ленинграде, считался неофициальным чемпионатом мира. В 
течение трех лет турниры проводились Международной федерацией хоккея 
(ИИХФ) по инициативе Федерации хоккея СССР и Чехословацкого хоккейного 
союза. Статус официального соревнование приобрело только в 1977 году. 
Самое крупное поражение Канады на МЧМ 
Впервые в истории выступлений на молодежных первенствах планеты Канада 
проиграла с разницей в шесть шайб (речь идет только об официальных 
турнирах). Ранее сборная Канады трижды в истории проигрывала в пять шайб, 
два из них - в матчах со сборными России и Советского Союза. 
В 1992 году канадцы со счетом 1:6 проиграли Чехословакии и со счетом 2:7 - 
сборной СНГ. В 1989-м канадская молодежка проиграла сборной Советского 
Союза со счетом 2:7. Канадская сборная вписала черную страницу в свою 
историю. Страшно представить, насколько мотивированы они будут в 
следующем матче с Россией. И кто знает, быть может, турнирная судьба еще 
сведет команды на мировом первенстве в Чехии. Пока же 28 декабря можно 
смело считать черным днем канадского хоккея.  

https://www.championat.com/hockey/article-3935969-vse-rekordy-rossii-v-matche-s-
kanadoj-na-molodjozhnom-chempionate-mira---2020.html 

К заголовкам сообщений 

Женская сборная России по хоккею 
 
Россиянки заняли третье место в группе на ЧМ среди хоккеисток не 
старше 18 лет (ТАСС, Москва, 29 декабря 2019) 
Теперь сборная России сыграет за выход в полуфинал 
Женская сборная России по хоккею победила команду Финляндии со счетом 4:2 
в заключительном туре группового этапа чемпионата мира среди игроков до 18 
лет. Турнир проходит в Словакии. 
В составе сборной России отличились Полина Лучникова (2-я минута), Кристина 
Шашкина (22, 25) и Илона Маркова (37). 
По итогам трех туров россиянки заняли третье место группы А, набрав 4 очка, в 
матче первого тура российская команда проиграла сборной Канады в овертайме 
(2:3), во втором туре уступила американкам (0:1). Ранее в воскресенье канадки 
обыграли американок (2:1). Первое место в группе заняли канадки (8), второе - 
представительницы США (6), обе команды вышли напрямую в полуфинал 
турнира еще после первых двух матчей. Четвертую строчку группы А заняла 
сборная Финляндии (0) и вместе с командой России сыграет в матчах за выход в 
полуфинал. 
Россиянки сыграют с командой, которая станет второй в группе В. На данный 
момент в группе В первое место занимает сборная Швеции (6), вторыми идут 
чешки (4), третьими - швейцарки (3), четвертое место занимает сборная 
Словакии (2). 
На чемпионате мира выступают восемь сборных, которые разделены на две 
группы. Две лучшие сборные из группы А начинают плей-офф со стадии 
полуфинала, команды, занявшие третье и четвертое места в группе А, а также 
первую и вторую строчку в группе В, играют четвертьфинальные матчи. Третья 
и четвертая команды группы В сыграют серию матчей до двух побед, 
проигравшая сборная вылетает в низший дивизион. Чемпионат мира завершится 
2 января.  

https://www.championat.com/hockey/article-3935969-vse-rekordy-rossii-v-matche-s-kanadoj-na-molodjozhnom-chempionate-mira---2020.html
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К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Игорь Еронко и Дарья Тубольцева: "Предпочитаем думать, что мы 
уникальные" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 29 декабря 
2019) 
Он - обозреватель "Спорт-Экспресса", комментатор и автор англоязычного 
подкаста КХЛ, она - корреспондент Sport24 и сайта KHL.ru. В российской 
хоккейной журналистике больше нет супружеских пар, которые бок о бок 
работают на всех крупных турнирах последние три года. Игорь Еронко и Дарья 
Тубольцева рассказывают, как уживаются конкуренты и чему учатся у друг друга.  
Предновогоднее время - необычное. Поскольку уникальны наши герои, 
уникальным должно быть и интервью в последние дни 2019-го года. Поэтому 
Даша выступила в привычной для себя роли интервьюера, побеседовав о жизни 
с Игорем, которому такую роль пришлось исполнять впервые. Поэтому 
временами он перехватывает инициативу и герои меняются местами. Почему 
нет? Под Новый год возможно все.  
"Иногда мы друг другу мешаем"  
 - Игорь, меня всегда спрашивают, как живут два хоккейных журналиста. Я 
говорю, что другой жизни и не знаю. Мне нравится, это объединяет нас: много 
тем для разговоров, какое-то общее дело и увлечение. Тебе как?  
 - Меня радует, что мы часто ездим вместе в командировки и радует, что мы 
работаем в разных изданиях. Поскольку если бы были в одном, то вряд ли бы 
такое было возможно. Это здорово. Другое дело, что иногда мы друг другу 
мешаем. Имею в виду, что претендуем на одних и тех же спикеров. Приходится 
делиться. В этом для меня есть сложности. А еще ты можешь что-то услышать, 
что нежелательно никому не знать. Но ты никогда не делишься этой 
информацией со своими коллегами, поэтому мы прекрасно уживаемся.  
 - Часто перед тобой возникает дилемма: стоит ли ту или иную новость сообщать 
мне? Сложно ли тебе что-то умалчивать от меня?  
 - Как раз не сложно, сложнее поделиться (смеется). Я с детства был скрытным, 
это только кажется, что я рубаха-парень. Но если это какой-то секрет, от которого 
зависит карьера хоккеиста, то, скорее, буду молчать.  
 - Мы, кроме этого, живем на два города: Петербург - Москва, и обоим 
приходиться часто ездить. Тебе очень это изматывает?  
 - Меня смущают затраты на эти путешествия: не финансовые, а физические. Но 
в этом я нахожу больше плюсов, чем минусов. Когда мы вместе работаем, то 
буквально сутками находимся вместе, и иногда нужно отдыхать друг от друга. 
Небольшие расставания для этого идеальны, есть время перезагрузиться.  
 - Тебе иногда не надоедает мое присутствие в командировках или на 
мероприятиях?  
 - У нас соблюдается баланс благодаря тому, что дня три-четыре или неделю мы 
можем не видеться. Если мы все время вместе, то мне сложно найти что-то 
уникальное для своих текстов. Ты же все увидишь и попробуешь перегнать меня. 
Поэтому я люблю работать один, чтобы можно было делать все, что хочется. 
Плюс я люблю пообщаться без записи с менеджерами, агентами, 
функционерами, так узнаешь новую полезную информацию.  
Моя очередь задавать вопросы.  
"Нравится жить в таком ритме"  
- Что тебе показалось самым странным в моей работе, когда мы стали 
встречаться?  
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 - Да, наверное, ничего. Только то, что ты можешь очень долго и кропотливо 
работать над одним материалом. Это и хорошо, и плохо. Но я совсем другая в 
этом плане: люблю все делать оперативно и по плану. Сложно сделать так, 
чтобы тебя начали воспринимать всерьез.  
 - Есть ли что-то, чему ты у меня научилась?  
 - На самом деле многому. Прежде всего, в плане хоккейной тактики, 
терминологии. Правда, я до сих пор с трудом понимаю, что такое форчек и бэкчек 
(смеется). Ты мне много подсказывал по интервью, какие вопросы задавать, как 
"дожимать" спикера и все в таком духе. Я вижу, какого прогресса добилась 
именно в жанре интервью за последние пару лет.  
 - В чем сложность работы женщин в хоккейной журналистике?  
 - Сложно сделать так, чтобы тебя начали воспринимать всерьез. Иногда мне 
кажется, что люди не верят, что девушка может разбираться в хоккее, смотреть 
его, потому что интересно, задавать вопросы по игре. Еще сложно в каких-то 
тактических моментах, я ведь не играла в хоккей, и расстановки типа "зонтик" или 
"конверт" мне не всегда понятны. Радует, что я в нашей среде не одна такая 
(смеется). Ты хоть раз жалел, что пришел в спортивную журналистику? Я, вот, 
по-моему, никогда, даже в самые тяжелые периоды.  
 - Я тоже ни разу. Наоборот, до сих пор только радуюсь этому. Хотя я уже почти 
десять лет в профессии. Не вижу больших минусов в нашей работе, нравится 
жить в таком ритме. У меня нет конкретного графика, не нужно вставать каждый 
день в семь утра и добираться до работы в офис. Хотя порой такой режим, то 
есть его отсутствие, изматывает и не хочется ничего делать. Но даже в такие 
моменты я не разочаровываюсь в своей работе и не вижу повода ее бросать.  
 - Что бы ты изменил в своей работе?  
 - Мне порой хочется уйти в редакторскую работу. Хотя понимаю, что следование 
дедлайнам - не моя сильная сторона. Я ловлю кайф от свободы в своей работе, 
нравится не вписываться ни в какие рамки. Но иногда хочется все кардинально 
поменять.  
"Предпочитаю думать, что мы уникальные"  
 - В прошлом году ты был признан лучшим журналистом КХЛ. Никогда не 
казалось, что уперся в потолок?  
 - Нет, я точно знал, что мне еще расти и расти. Целенаправленно занимаюсь 
тем, чтобы у меня было больше информации из нужных мне источников. А это 
достаточно сложная система. Североамериканские инсайдеры строили свою 
систему многие годы. Даррен Дрегер говорил, что 17 лет потратил на то, чтобы 
стать одним из ведущих в НХЛ. Может быть, в России понадобится меньший 
срок. Но он все равно будет достаточно большим. А именно в активной 
журналистике на большой сцене я появился сравнительно недавно. И у меня все 
впереди в этом смысле. Как и у тебя.  
 - Тебя не пугает большое количество времени? Ведь еще не один, не два и не 
три года.  
 - Не пугает. Наоборот, когда у тебя появляются новые каналы, ты только 
радуешься тому, что у тебя есть поступательное движение. Что ты не уперся во 
что-то. Да и развиваться можно во всех направлениях. Как комментатор я могу 
быть намного лучше. Как ведущий. Как интервьюер. Литературные навыки - то, с 
чем у меня так себе. Хоккейные знания недостаточно глубоки. Во всем этом мне 
еще прибавлять и прибавлять. Нет предела совершенству. Как ты думаешь, 
почему в мире самый минимум женатых пар, работающих в хоккейной 
журналистике, если вообще есть?  
 - Предпочитаю думать, что мы уникальные с тобой. Такой ритм совместной 
жизни просто не для всех.  
 - На кого ты равняешься в журналистике?  



 

 

 - Я бы не сказала, что есть один такой человек. Скорее у некоторых коллег хочу 
перенять лучшее и соединить в себе. От тебя бы я взяла твой тактический ум и 
умение найти подход к любому человеку. Мне безумно нравятся интервью и 
колонки Елены Вайцеховской. Импонирует подход Алексея Шевченко. Здорово 
Эллиотт Фридман из Канады пишет и достает информацию.  
 - На что ты готова, чтобы достичь высот того же Фридмана?  
 - На переезд в Торонто!  
 - Но ведь в России путь к высотам короче, хоть и работать приходится куда 
больше. Там, чтобы выбиться и выделиться, могут уйти десятки лет.  
 - Я никогда не избегала тяжелой работы. И я не планирую останавливаться в 
ближайшие годы и готова еще лет 20 трудиться в хоккейной журналистике. Не 
могу долго отдыхать и не думать о работе, так что время меня, как, впрочем и 
тебя, не пугает. Давай вернемся к тебе. В чем твои слабые стороны?  
 - Мои слабые стороны - продолжение моих сильных сторон, я бы так сказал. С 
одной стороны, я несколько не организован, в какой-то мере безалаберен, но это 
точно не касается плодов моей работы. Текстов, интервью. Я всегда отношусь 
максимально серьезно к тому, что отдаю. Дедлайны - с этим порой беда. А по 
качеству продукта - у меня установка такая: либо ты делаешь хорошо, либо 
вообще не делаешь. Иначе зачем все это?  
"В хоккее полно прекрасного, если взглянуть поглубже"  
 - Я часто замечала, что ты делаешь материалы, например, интервью, и 
начинаешь копаться в деталях, которые интересны тебе. Но 90 процентам твоих 
читателей - не интересны вообще. Ты хоть когда-то думаешь о читателях?  
 - Как всегда говорил мне мой первый редактор Алексей Белов: читателя нужно 
в том числе образовывать. И воспитывать. Вопрос - как это подать. Может быть, 
не всегда получается. Но это же чаще всего очень любопытная информация, 
которая обязательно находит отклик. Пусть у ограниченного количества людей, 
но находит.  
 - Но разве это не эгоистично по отношению к твоей аудитории? Зачем 
публиковать, если это интересно тебе, но не интересно другим?  
 - Почему не интересно?  
 - Потому что никому не интересно, когда ты задаешь Никите Гусеву миллиард 
каких-то технических вопросов. Не только я так считаю, некоторые коллеги мне 
говорили то же самое. И думают, что это и есть твоя слабая сторона. Что ты 
порой заигрываешься.  
 - Если руководствоваться только интересами широких масс, мы упремся в 
скандалы, интриги и расследования. А в хоккее полно прекрасного, если 
взглянуть поглубже. Я точно знаю, что у людей сведущих интервью Гусева нашло 
хороший отклик.  
 - Получается, если из 1000 человек интервью понравится условно двум, - это 
хорошо?  
 - Соотношение в любом случае не такое. У нас гораздо больший процент 
интересуется хоккеем и его деталями. Особенно в хоккейных городах. И это не 
только им может быть интересно. Если человек доходчиво объясняет, что ему 
нужно делать в той или иной ситуации, почему на маленькой площадке он 
должен играть справа, а не слева... Кстати, у меня хватает и достаточно 
попсовых материалов. Которые и не про хоккей толком.  
 - Какие?  
 - К примеру, с Ильей Брызгаловым. Там всегда хоккей постольку-поскольку 
присутствует. Куда больше политики и культурологии. Я делал с ним и чисто 
хоккейное интервью. Могу и так, и так. Просто есть люди, которые могут классно 
рассказать о каких-то хоккейных аспектах, о которых мало кто может сказать что-
то внятное. С такими людьми я обычно и стараюсь поговорить на такие темы, 



 

 

чтобы было интересно. Можно вспомнить материал с Майклом Гарнеттом, 
рассказавшим о повадках лучших нападающих КХЛ - мне много кто говорил, что 
это глоток свежего воздуха. Я и сам получил кайф.  
"С хоккеистами нельзя дружить" 
 - Нужно ли дружить с хоккеистами? Я точно не смогу дружить и быть 
объективной, поэтому стараюсь держать дистанцию.  
 - Нет. Поддерживать приятельские отношения - максимум. Иногда они полезны. 
Когда ты можешь нужному тебе игроку написать, и он с большой долей 
вероятности ответит - это сильно помогает в работе.  
 - Если твой приятель получит "-5" в важнейшем матче - ты что напишешь о нем?  
 - Напишу, как есть.  
 - А если он будет достаточно чувствительным к критике, и это его сильно 
заденет?  
 - Среди моих знакомых хоккеистов таких нет. Или они не говорят ничего. Или мы 
не так часто контактируем. Я никогда не поздравляю с каждым голом, не пишу 
"вау, ты молодец".  
 - Потому что так не считаешь?  
 - Во-первых, мне лень. Это ж скольким надо писать? У них и так подобных 
поздравлений масса. И гораздо важнее и полезнее иногда пошутить по 
интересному поводу. На что они и отреагируют правильно, пошутив в ответ. И 
им это больше запомнится, чем каждодневные поздравления. Тогда тебе и на 
вопрос по существу будут отвечать. 
 - А много ли у тебя хейтеров? Мне вот постоянно пишут в комментариях, чтобы 
я варила борщ и вообще молчала на кухне. В твиттере у меня много людей в 
блоке, потому что как только позволяют себе малейшее оскорбление, я сразу 
добавляю в "черный список".  
 - Если не брать финнов, которые после моего комментария какому-то финскому 
изданию перед полуфиналом чемпионата мира-2019 обиделись на меня и 
понаписали мне много всего в одной из соцсетей, то в остальном - именно 
хейтеров я как-то не замечал. У меня в твиттере нет ни одного заблокированного. 
Ни одного. Потому что у меня такая позиция - критикуйте, но аргументируйте и 
ни в коем случае не оскорбляйте. Я всегда вежлив.  
Конечно, есть люди, которые пишут что-то неприятное в комментариях к текстам. 
Но я не всегда их читаю. Какие-то наверняка удаляются, и до меня эти посылы 
не доходят. Может, я перестал быть чувствительным настолько, насколько был 
лет семь назад. Тогда, наверное, я читал все комментарии. Мне было интересно, 
что про меня пишут. Я любил подискутировать. Мне и сейчас порой интересно, 
но только порой. Потому что на это нужно время, да и рефлексировать, а я буду 
рефлексировать, зная себя, мне тоже не хочется. Лучше я перечитаю свой текст. 
И сразу пойму, сделал я так, как должен был, и это хорошо, либо я где-то 
недоработал... Я - самый серьезный критик своей работы. И хорошо вижу, что 
мог бы сделать лучше.  
"По сути любовь с первого взгляда"  
 - Ладно, хватит о серьезном. Нас с тобой часто спрашивают о том, как мы 
познакомились. Я обожаю эту историю: начну, а ты дополнишь. Случилось это в 
Магнитогорске в апреле 2017-го на финале Кубка Гагарина. Я тогда ходила с 
надменным лицом и ни с кем не здоровалась, да и на тебя не обращала 
внимание. Почему ты мне потом написал?  
 - Потому что ты мне сразу запомнилась. Во-первых, красивая. Во-вторых, умная, 
что я сразу для себя отметил, пусть ты со мной и не общалась. И твою 
надменность я расценил как уверенность в себе. Что еще нужно?  



 

 

 - Я еще люблю вспоминать нашу свадьбу. Очень горжусь, что смогла 
организовать такой красивый праздник без помощи специалистов и почти без 
твоей помощи, потому что ты все время работал и только себе костюм выбрал.  
 - А я вспоминаю, как сделал предложение во время предсезонного турнира в 
Сочи высоко в горах. Мы так туда и ездим каждый год с тех пор. Прекрасная 
традиция. И вспоминаю, как мы, собственно, впервые нормально познакомились. 
Дело было на чемпионате мира в Кельне. После Магнитогорска ведь только 
переписывались. И я ведь был удивлен, что ты мне ответила. По переписке 
понял, что ничуть не ошибался. И если считать первый личный разговор первой 
встречей, то это, по сути, любовь с первого взгляда.  
 - Ты, кстати, не обиделся, что я не взяла твою фамилию?  
 - Нет, конечно. Два Еронко - слишком много для журналистики. И мне ценна твоя 
индивидуальность. Пусть даже в таком аспекте.  
 - Да уж, представляю, сколько было бы вопросов на всех турнирах, на которых 
мы бываем вместе. Мне кажется, многие и так знают, что мы пара. А вот сейчас 
на молодежном чемпионате мира в Остраве я заметила, как наши 
североамериканские коллеги удивляются, когда видят нас вместе.  
 - Они просто завидуют нам! Мы, хоть и на работе, но вместе, и Новый год 
отпразднуем вместе. Услышать куранты на молодежном чемпионате мира еще 
и после такой победы над Канадой - это идеально. Пользуясь случаем, всех 
поздравляем с Новым годом, желаем семейного благополучия. Пусть тот, кто 
ищет свою любовь, обязательно найдет ее в новом году, пусть к кому-то она 
придет неожиданно. Главное - пусть она принесет счастье.  
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